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La Chine accueille favorablement l’adhésion 
de l’Algérie à la famille des BRICS

10ème  Commission mixte éConomique algéro-russe:

Ouverture de la réunion des experts

Le rôle des walis dans la promotion de l’investissement 
et du développement local souligné

La Chine accueille 
favorablement l’adhésion 
de l’Algérie à la famille 

des BRICS, a indiqué samedi à 
New York le ministre chinois des 
Affaires étrangères, Wang Yi, 
soulignant que l’Algérie est un 
“grand pays en développement” 
et un “représentant des économies 
émergentes”.
“La Chine soutient l’Algérie dans 
son rôle de président tournant de 
la Ligue arabe et dans la bonne 

tenue du Sommet arabe et accueille 
favorablement son adhésion la 
famille des BRICS”, a indiqué 
M. Wang, cité dimanche par 
l’agence Chine Nouvelle, à l’issue 
de sa rencontre avec le ministre 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, 
Ramtane Lamamra, en marge de 
la 77e session de l’Assemblée 
générale de l’ONU.
BRICS est l’acronyme du bloc de 
marchés émergents regroupant le 

Brésil, la Russie, l’Inde, la Chine 
et l’Afrique du Sud et dont la 
présidence est assurée cette année 
par Pékin.
Le chef de la diplomatie chinoise 

a déclaré, par ailleurs, que son 
pays était “disposé à travailler 
avec l’Algérie pour jouer un rôle 
constructif dans la réalisation 
de la paix mondiale et du 
développement”.
En juillet dernier, le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, avait affirmé que 
l’Algérie “s’intéresse aux BRICS, 
en ce qu’ils constituent une 
puissance économique et politique”.
“L’adhésion à ce groupe mettrait 

l’Algérie, pays pionnier du 
non-alignement, à l’abri des 
tiraillements entre les deux pôles”, 
avait-il assuré.
Samedi, lors de l’ouverture 
des travaux de la rencontre 
Gouvernement-Walis, M. Tebboune 
a affirmé que l’Algérie avait 
pour objectif le développement 
du produit intérieur de manière à 
pouvoir adhérer aux BRICS. “Nous 
nous préparons dans ce sens”, a-t-il 
soutenu.

La réunion des experts, 
préparatoire de la 
10e session de la 

Commission mixte algéro-russe 
de la coopération économique, 
commerciale, scientifique et 
technique, a été ouverte lundi à 
Alger.
Devant s’étaler sur deux jours, 
les travaux de cette commission, 
ouverts en présence de 
l’ambassadeur de la Fédération 
de Russie en Algérie, Valerian 
Shuvaev, abordent des volets 
économiques et commerciaux 
qui seront retenus pour la 10e 
session de la Commission mixte 
algéro-russe, qui sera tenue les 
mercredi prochain.
Dans son allocution, à 

l’ouverture des travaux, le 
représentant de la partie 
algérienne, le Directeur général 
Europe au ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Mohamed 
El Amine Bencheikh, a plaidé 
pour ‘’le développement 
et l’approfondissement des 
relations bilatérales’’.
‘’Les relations entre nos deux 
pays connaissent un saut 
qualitatif sur fond des préparatifs 
pour l’annonce du partenariat 
stratégique approfondi’’, a-t-
il indiqué, mettant en avant 
l’apport de ce partenariat 
stratégique dans l’intensification 
des échanges algéro-russes.
De son côté, Ivan Nalich, le 

représentant de la partie russe, 
a relevé que, “de par l’échange 
commercial entre les deux pays, 
l’Algérie constitue le deuxième 
partenaire de la Russie en Afrique 

avec un volume d’échange qui 
a atteint près de 3 milliards de 
dollars en 2021”.
Il a dans ce sens assuré de la 
volonté de son pays à œuvrer pour 

le renforcement des relations 
bilatérales notamment ‘’dans 
les domaines du commerce et de 
l’énergie’’. 
Les travaux de la réunion des 
experts sont scindés en ateliers 
dans les domaines de l’énergie, 
les transports, l’enseignement 
supérieur et le commerce 
notamment.
La 9e session de la Commission 
mixte économique algéro-russe 
s’était tenue fin février 2019 à 
Moscou, et s’était soldée par 
plusieurs recommandations 
multisectorielles portant 
sur le développement et le 
renforcement de la coopération 
bilatérale.

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, 
a mis en avant le rôle central 

des walis dans la promotion de 
l’investissement et du développement 
local, les appelant à suivre les projets 
d’investissement sur le terrain selon 
une approche participative, en vue 
de remédier aux dysfonctionnements 
existants.
Visitant les trois ateliers organisés 
dans le cadre de la rencontre 
Gouvernement-walis, tenue samedi 
et dimanche au Palais des Nations 
(Alger), M. Benabderrahmane a 
indiqué que “le wali a trois principaux 
rôles à jouer, dont le premier 
consiste en l’accompagnement des 
investisseurs et la facilitation de 
toutes les procédures dans le cadre de 
la nouvelle approche participative qui 
repose sur l’écoute des élus locaux, 
des députés et des représentants de 
la société civile, dans l’objectif de 

s’enquérir des véritables besoins 
en matière d’investissement pour la 
wilaya”.
Le second rôle du wali, ajoute le 
Premier ministre, consiste en “ la 
commercialisation des potentialités 
que recèle sa wilaya”, citant à 
titre d’exemple, “l’importance de 
promouvoir le tourisme thermal, 
qui peut devenir un levier parmi 
les leviers du financement et de la 
fiscalité locale” au niveau de dix 
wilayas au minimum.
“L’investissement ne se limite pas au 
secteur de l’industrie, mais englobe 
également les secteurs du tourisme, 

de l’agriculture, des industries 
manufacturières, de l’aquaculture et 
des petites mines”, a-t-il expliqué.
Quant au 3e rôle, il repose, selon M. 
Benabderrahmane, sur “ le suivi sur le 
terrain des projets d’investissement, 
selon une perspective économique, 
en se souciant de leur mise en œuvre 
dans les délais impartis et dans 
le cadre de la structure financière 
convenue, tout en veillant à créer de 
l’emploi et de la richesse qui génère 
des ressources supplémentaires pour 
les Collectivités locales”.
Intervenant dans les différents ateliers 
organisés, le Premier ministre a 
évoqué les différentes mesures prises 
par le gouvernement pour soutenir 
l’investissement, notamment les 
facilitations d’obtention du foncier.
Il a affirmé l’engagement de l’Etat à 
récupérer le foncier industriel destiné 
à l’investissement et non exploité 
pendant six mois, à l’effet de le 

redistribuer aux investisseurs.
Le gouvernement a finalisé la révision 
de l’ordonnance 04-08 relative au 
foncier destiné à l’investissement 
par la mise en place des dernières 
retouches avant le lancement des 
agences en charge de sa gestion, a-t-il 
fait savoir.
Il s’agit de l’Agence du foncier 
industriel, de l’Agence du foncier 
touristique et de l’Agence du foncier 
agricole qui seront chargées des 
assiettes qui ne sont pas gérées par 
l’Office national des terres agricoles 
(ONTA) et l’Office de développement 
de l’agriculture en terres sahariennes 
(ODAS).
Annonçant l’inauguration dans les 
prochains jours de l’Agence algérienne 
pour la promotion de l’investissement 
et les guichets uniques y afférents, 
ainsi que le lancement d’une plate-
forme numérique d’investissement, 
M. Benabderrahmane a insisté sur 

l’adhésion des autorités locales dans 
le processus adopté par l’Etat pour 
promouvoir l’investissement en 
Algérie.
Après avoir rappelé les instructions 
du président de la République sur 
l’augmentation de la production 
des céréales, le Premier ministre a 
également annoncé l’inauguration 
de la banque des gènes “dans les 
prochains jours”, en prolongement 
de l’inauguration récemment de la 
Banque nationale des semences et 
il s’agit là, a-t-il dit, d’une avancée 
importante dans la réalisation de la 
sécurité alimentaire.
“Les walis ont l’obligation de suivre 
la façon par laquelle sont exploitées 
les terres agricoles sur le terrain 
et d’accompagner les plans visant 
l’autosuffisance et la couverture de 80 
% des besoins nationaux en produits 
agricoles d’ici à 2023”, a tenu à 
souligner le Premier ministre.
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Clôture des travaux de la réunion gouvernement-walis

Les instructions du Président Tebboune aux walis 
seront concrétisées dans les meilleurs délais

renContre gouVernement-Walis:

 Appel à doter le corps des walis d’un Statut

Les travaux de la réunion 
gouvernement-walis ont 
été clos, dimanche soir, 

au Palais des nations (Club des 
pins) à Alger, par l’adoption de 
plusieurs recommandations en vue 
d’une meilleure prise en charge 
des préoccupations des citoyens et 
de l’appui de l’investissement au 
niveau local.
La cérémonie de clôture de cette 
rencontre, ouverte samedi par le 
président de la République M. 
Abdelmadjid Tebboune, a été 
présidée par le Premier ministre 
M. Aïmene Benabderrahmane, en 
présence du Conseiller du président 
de la République chargé des 
affaires juridiques et judiciaires, M. 
Boualem Boualem.

Les recommandations ont porté 
notamment sur la nécessité de 
doter le corps des walis d’un statut 
dans le but de renforcer leur rôle 
compte tenu de la complexité 
de leurs missions et les objectifs 
stratégiques qui leur sont assignés, 
et la mise en place d’un système 
d’information entre la wilaya, 
la commune, et les opérateurs 
économiques et l’administration 
pour une gestion optimale de 
l’investissement.
Les participants ont aussi 
recommandé l’implication de la 
société civile en introduisant la 
démocratie participative dans la 
gestion des affaires locales mais 
aussi dans la généralisation de la 
culture fiscale.

Les travaux de la réunion placée sous 
le thème “promotion de l’économie 
nationale et développement local”, 
s’étaient scindés en ateliers, sur “le 
rôle des collectivités locales dans 
la relance de l’investissement”, 
“la diversification des ressources 
financières pour un développement 
local” et sur “le rôle du wali dans 
le processus de développement 
économique local”.
Il s’agissait, en outre, d’évaluer 
l’action du gouvernement et la 
mise en œuvre d’une feuille de 
route élaborée lors de la précédente 
rencontre qui avait formulé 182 
recommandations relatives à la 
relance de l’investissement et à 
l’adaptation des programmes de 
développement local.

Le ministre de 
l’Intérieur, des 
Collectivités locales 

et de l’Aménagement du 
Territoire, Brahim Merad, 
a assuré dimanche soir que 
les instructions du président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, aux 
walis seront concrétisées 
dans les meilleurs délais, en 
coordination avec l’ensemble 
des acteurs et intervenants 
selon un calendrier précis.
Dans une allocution au terme 
des travaux de la rencontre 
Gouvernement-walis, M. 
Merad a précisé que le 
“discours d’orientation” 
prononcé par le président 

de la République, samedi, 
à l’ouverture de cette 
rencontre, “contient des 
instructions pertinentes au 
titre de la stratégie de soutien 
au développement local 
et de renforcement de la 

dynamique économique pour 
en faire un véritable levier du 
développement économique”, 
s’engageant à en concrétiser 
la teneur dans les meilleurs 
délais “en coordination 
avec l’ensemble des acteurs 

et intervenants selon un 
calendrier précis”.
Le ministre de l’Intérieur 
s’est félicité du débat “riche 
et intense” qui a marqué la 
rencontre, notant que les 
ateliers organisés dans ce cadre 
avaient permis “un échange 
de vues sur les mécanismes 
à même de prendre en 
charge efficacement les 
problématiques liées à la 
promotion de l’économie 
nationale et au développement 
local”.
Les travaux de la réunion 
placée sous le thème 
“promotion de l’économie 
nationale et développement 
local” étaient scindés en 

trois ateliers : “le rôle des 
collectivités locales dans la 
relance de l’investissement”, 
“la diversification des 
ressources financières pour 
un développement local” 
et “le rôle du wali dans le 
processus de développement 
économique local”.
Il a également été procédé 
à l’évaluation de la mise en 
œuvre de la feuille de route 
esquissée lors de la précédente 
rencontre Gouvernement-
walis avec la formulation 
de 182 recommandations 
relatives notamment à la 
relance de l’investissement et 
à l’adaptation des programmes 
de développement local.

Les participants au 
premier atelier organisé 
dans le cadre de la 

réunion Gouvernement-walis, 
dont les travaux ont été clôturés 
dimanche à Alger, ont appelé à 
doter le corps des walis d’un 
Statut permettant de renforcer 
sa place au sein de l’arsenal 
juridique et réglementaire de 
l’Etat.
Lors de cet atelier intitulé “le 
Wali, pilier du processus de 
développement économique 
local”, les participants ont 
insisté sur l’impératif de doter 
le corps des walis d’un Statut 
“compte tenu de la complexité 
des missions qui lui ont été 
confiées, notamment à la 
lumière des défis liés aux 
objectifs stratégiques devant 
être relevés”.
Ils ont également mis 
l’accent sur “la nécessité 

de réorganiser les services 
extérieures de l’Etat placés 
sous la responsabilité du wali 
et de les adapter au service 
des missions économiques des 
autorités publiques”.
Entre autres recommandations, 
figure le renforcement des 
missions de planification au 
sein des prérogatives du wali 
afin de réaliser les objectifs 
de développement tracés et 
programmés sur les court, 
moyen et long termes, à 
travers sa dotation d’outils 
de gestion publique moderne 
reposant sur la planification 
stratégique, la prospection, le 
suivi et l’évaluation.
Les participants ont également 
souligné “l’impératif 
d’accorder un intérêt 
particulier au développement 
des ressources humaines, 
à travers la création de 

mécanismes d’incitation 
aux cadres relevant de 
l’administration générale de la 
wilaya, en permettant au wali 
de recourir aux expériences et 
aux compétences à travers la 
simplification des procédures 
contractuelles”.
Il a été également question 
d’insister sur l’impératif de 
consacrer le rôle du wali en 
matière de développement 

économique local dans le 
cadre de la révision en cours 
du code de la wilaya, et 
ce, en tenant compte de la 
cohésion des différentes lois 
et réglementations régissant 
l’action au niveau local avec 
les prérogatives confiées au 
walis selon une nouvelle 
approche économique.
Les participants ont plaidé, en 
outre, pour “le renforcement 

et l’élargissement du rôle 
décisionnel du wali en matière 
de planification et de mise en 
œuvre des programmes pour 
concrétiser la décentralisation 
de la prise de décisions en 
matière de mise en œuvre des 
programmes d’investissement 
public.
L’adoption des outils 
d’aménagement du territoire 
en tant qu’outil efficace dans le 
processus de prise de décision, 
à l’instar du Plan national 
d’aménagement du territoire 
et du Plan d’aménagement 
du territoire de la wilaya, en 
adoptant des mécanismes 
modernes de gestion reposant 
essentiellement sur le 
numérique et les bases de 
données figure parmi les 
recommandations du premier 
atelier.
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Premier ministre:

 Gestion des affaires locales avec une approche 
économique loin de la bureaucratie

inVestissement / loi:

La CAPC se félicite de la promulgation des textes d’application

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 
a appelé, dimanche, à 

ériger les autorités locales en 
“force de proposition dans les 
cadres de l’action collective” et à 
gérer les affaires locales avec une 
“approche économique loin de la 
bureaucratie”.
Présidant la séance de clôture 
de la réunion Gouvernement-
walis, M. Benabderrahmane a 
souligné la nécessité de faire des 
autorités locales, avec à leur tête 
le wali, “une force de proposition 
dans les cadres de l’action 
collective avec la participation 
de tous les acteurs, à savoir les 
autorités, les parlementaires, 
les élus, les opérateurs publics 
et privés ainsi que la société 
civile pour assurer de meilleures 
conditions à même de réaliser 
une croissance économique et de 
créer des opportunités d’emploi”. 
Tous ces éléments réunis 
traduisent “la véritable notion 
du développement économique 
local qui vise à renforcer les 
capacités économiques des 
collectivité locales et à améliorer 
les conditions de vie”, a-t-il dit.
Dans ce contexte, il a appelé 
les walis à faire la promotion 
des capacités que recèlent leurs 
wilayas dans tous les secteurs, 
à l’instar de l’industrie, des 
ressources en eau, des énergies 
renouvelables et des services.
Cette approche économique 
signifie “une programmation 
efficace selon les priorités 
définies et les besoins des 
régions” et “un suivi des projets 
dès leur inscription jusqu’au 
parachèvement de la réalisation 
et au suivi des investissements 
sur le terrain”, ajoute le Premier 
ministre.
La croissance économique renoue 
avec sa tendance haussière
Concernant la situation 

économique actuelle du pays, le 
premier ministre a indiqué que le 
taux de croissance économique 
“a renoué avec sa tendance 
haussière”, après une période 
difficile engendrée par la crise 
sanitaire mondiale. “Nous 
veillons à ce que ce taux ne soit 
pas inférieur à 4 %”, a-t-il dit.
Il a en outre insisté sur la 
poursuite du travail et de 
l’édification “selon une approche 
économique réfléchie qui tient 
compte du caractère social de 
l’Etat”, affirmant que ce caractère 
demeure pour l’Etat “une ferme 
conviction à laquelle il ne 
renoncera point”.
Dans le même sillage, il a 
rappelé le soutien continu des 
pouvoirs publics aux différentes 
catégories en vue d’améliorer le 
pouvoir d’achat et d’assurer une 
vie décente à tous les citoyens, 
le budget alloué aux transferts 
sociaux directs et implicites en 
2022 s’étant élevé à plus de 5.131 
milliards de DA, a-t-il soutenu, 
soulignant que tout est fait pour 
que ces subventions soient 
ciblées.
M.Benabderrahmane a 
indiqué que les défis définis 
dans la nouvelle approche du 
Gouvernement consistent à 
“assurer la sécurité alimentaire, 
hydrique et sanitaire”.
Evoquant les finances locales 
ayant constitué l’un des axes 
abordés par la rencontre 
Gouvernement-walis, le Premier 
ministre a souligné l’impératif de 
réformer la fiscalité locale et le 
système de la Caisse de solidarité 
et de garantie des collectivités 
locales (CSGCL), affirmant  
qu’il s’agit là des priorités du 
Gouvernement à concrétiser 
“avant la fin de l’année en cours”.
“Il sera procédé à la révision des 
critères régissant la répartition 
des aides aux communes dans 

le cadre de ce dispositif”, a-t-il 
précisé.
Mettant en avant les grands 
efforts de l’Etat afin de fournir 
les structures et les équipements 
publics, le Premier ministre 
a rappelé que le nombre des 
projets, au titre des programmes 
en cours, s’est élevé, fin 2021, à 
plus de 45.443 avec un budget 
total de 9.500 milliards de DA.
Il a en outre relevé la nécessité 
d’assurer le suivi continu des 
projets publics et le respect des 
délais de réalisation, ajoutant que 
“le manque de suivi a coûté au 
Trésor public 2.890 milliards de 
DA en dix ans”.
S’agissant des opérations 
d’inventaire ayant touché, en 
début de l’année en cours, de 
nombreux secteurs pour recenser 
les projets achevés et inachevés 
des structures publiques, M. 
Benabderrahmane a souligné 
que les opérations font ressortir 
des centaines de projets qui sont 
à l’abandon, en dépit de leur 
achèvement à 100% dans certains 
cas.
Par ailleurs, Le Premier ministre 
a indiqué que la rencontre 
Gouvernement-walis est 
devenue, grâce au président de 
la République, “une occasion 
annuelle pour évaluer et classer 
les priorités selon les exigences 
de l’évolution du processus 

d’édification de l’Algérie 
nouvelle”, qu’il a qualifié de 
“programme de développement 
ambitieux”.
En dépit de “la conjoncture 
difficile traversée par le pays, du 
fait des crises mondiales récentes, 
notamment la hausse des prix des 
matières premières et des denrées 
alimentaires”, il n’en demeure 
pas moins, affirme 
M.Benabderrahmane, que “les 
prémices de la relance économique 
commencent à apparaître, à 
travers des indicateurs positifs 
évoqués par le président de la 
République à l’ouverture de cette 
rencontre, particulièrement les 
indicateurs des équilibres macro-
économiques”.
Pour le Premier ministre, ces 
indicateurs positifs s’expliquent 
“essentiellement par la sagesse 
dont a fait preuve le président 
de la République dans la gestion 
des affaires de l’Etat à travers 
la redynamisation des secteurs 
dits catalyseurs de la croissance 
économique, avec pour outils, la 
politique de maîtrise et de contrôle 
des importations”, ainsi que 
“l’amélioration de la performance 
macro-économique”.
Le programme du président de 
la République “n’est pas fortuit, 
mais fondé sur un diagnostic 
précis de la réalité et une vision 
prospective aux objectifs 

et aux contours clairs, pour 
l’édification d’une économie 
forte et diversifiée”, ajoute le 
Premier ministre qui a exhorté 
par là même, les walis à se 
mettre au diapason de ce sursaut 
économique.
Quant aux écarts de 
développement relevés 
d’une région à l’autre, M. 
Benabderrahmane a rappelé la 
mise en place de programmes 
urgents en vue de prendre en 
charge cette problématique et 
éradiquer les formes d’exclusion 
et de marginalisation, soulignant 
que le Gouvernement a fait de la 
réduction des écarts et disparités 
l’une de ses priorités, “en 
adoptant une approche globale 
et intégrée pour réaliser la justice 
et l’équité entre les régions et 
élaborer  des programmes à 
dimension socioéconomique, en 
partenariat avec les Collectivités 
locales”.                  
La mise en œuvre des 
programmes de développement 
dans les zones d’ombre a permis 
la réalisation de 24.672 projets 
d’un montant global de 258,4 
milliards de DA, au profit de 5,6 
millions de citoyens répartis sur 
334 communes du pays, a fait 
savoir M. Benabderrahmane.
Le Gouvernement, et sur 
instruction du président de la 
République, mettra en place 
des mécanismes de suivi des 
programmes de développement 
local et de leur impact sur 
l’amélioration du cadre de vie du 
citoyen, a fait savoir le Premier 
ministre, pour qui, l’évaluation 
se fera sur la base du respect des 
délais, de l’intérêt à accorder 
aux aspirations des citoyens, de 
l’amélioration du service public, 
des investissements réalisés 
réellement et du nombre des 
postes d’emploi créés.

La Confédération 
algérienne du patronat 
citoyen (CAPC) 

s’est félicitée, samedi 
dans un communiqué, 
de la promulgation des 
textes d’application et 
réglementaires relatifs 
à la nouvelle loi sur 
l’investissement, estimant 
qu’il s’agit d’un “message 
de confiance” adressé à tous 
les acteurs économiques à 
l’intérieur et à l’extérieur du 
pays.

La CAPC a indiqué, dans 
ce sens, que le processus de 
réformes et de révision des 
législations économiques 
lancées, depuis deux années, 
par les autorités supérieures 
du pays, sous la direction du 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a été couronné par “une loi 
référence sur l’investissement 
et des textes réglementaires 
détaillés couvrant toutes 
les failles et les lacunes 
juridiques précédentes”.

Saluant le principe de 
consultation et de dialogue et 
l’association des opérateurs 
économiques, la CAPC a 
affirmé que “la majorité 
de ses suggestions ont été 
prises en considération”, ce 
qui reflète “le sérieux et la 
rationalité dans l’élaboration 
de ce texte référentiel de 
l’économie nationale”.
Elle a ajouté, dans ce sens, que 
la promulgation de la nouvelle 
loi sur l’investissement et 
de ses textes d’application 

se voulait “un message de 
confiance adressé à tous les 
acteurs économiques, tant à 
l’intérieur qu’à l’extérieur 
du pays”, en ce qu’il a mis 
en place de mesures et de 
procédures claires et précises, 
partant du dépôt des dossiers 

d’investissement jusqu’à la 
concrétisation du projet.
L’organisation a évoqué, 
dans ce cadre, la création de 
la plateforme numérique de 
l’investisseur et du guichet 
unique qui permettront 
“indéniablement la poursuite 
du processus de mise sur pied 
d’un écosystème propice et 
intégré favorisant la libération 
de l’investissement et la 
création d’un climat d’affaire 
stable et transparent”.
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transPor t :

Plusieurs projets d’infrastructures concrétisés

Plusieurs projets réalisés pour lutter contre la pollution

oran:

Exportation de 15.000 tonnes de tubes en spirale vers l’Angola

Les efforts du 
gouvernement dans 
le développement 

des infrastructures routières, 
aéroportuaires et portuaires se 
sont soldés par la concrétisation 
de divers projets, selon la 
Déclaration de politique 
générale du gouvernement 
dont l’APS détient une copie.
Aussi, 103 km de liaisons 
autoroutières dans les wilayas 
de Relizane, Béjaia, Ain Defla 
et El Tarf  ont été réalisés en 
sus de 42 km dans la wilaya 
de Batna, actuellement en 
chantier.
La capacité des routes par le 
dédoublement a été augmentée 
sur 99 km tandis que 113 
autres km sont en cours de 
concrétisation.
Concernant les nouvelles 
routes, le bilan fait état de 
la réalisation de 34,5 km 
et le lancement de 113 km. 
En matière d’évitement 
d’agglomérations, 21 km ont 
été réalisés et 56 km lancés.
Le gouvernement souligne 

que la priorité a été accordée 
à l’actualisation des textes 
accompagnant les projets 
de réalisation des routes 
notamment ceux liés à la 
décongestion d’Alger (15 
projets de DUP) ainsi que 
d’autres à caractère technique.
S’agissant des routes destinées 
à la sécurisation des frontières 
terrestres, 374.5 km ont été 
réalisés et 173 km lancés.
Les efforts du gouvernement 
ont permis par ailleurs la 
réalisation de 13 ouvrages 
d’art, l’entretien et l’expertise 
de 143 autres.
Dans le cadre du 
développement des 
infrastructures aéroportuaires, 
les actions ont porté sur 
l’achèvement des travaux 
d’adaptation du parking avions 
de l’aérodrome d’Oran avec la 
nouvelle aérogare, en parallèle 
au lancement des travaux de 
l’aérodrome d’Illizi, de la 
nouvelle piste de l’aérodrome 
d’In Guezzam et de la piste 
secondaire de l’aérodrome 

d’Alger ainsi que le lancement 
des travaux de renforcement 
au niveau des aérodromes de 
Tindouf et d’In Salah.
Dans le domaine des 
infrastructures portuaires, le 
bilan souligne la réalisation 
et la livraison d’un terminal à 
conteneurs au niveau du port 
d’Oran, le dragage de trois 
ports à Marsa Ben M’hidi 
(Tlemcen), Port mixte (Dellys) 
et Azeffoun (Tizi Ouzou), le 
confortement du poste P2 au 
port d’Arzew et la protection 
et l’aménagement du rivage 
du boulevard du front de mer 

de la ville de Jijel.
Aussi, dans le même chapitre, 
il a été procédé au lancement 
d’un programme de dragage 
de 11 ports, des travaux de 
rempiètement et la reprise des 
dégradations du quai de la 
Casbah et de la Basse Casbah 
(port de Béjaia).
Concernant le développement 
des infrastructures logistiques, 
le bilan fait ressortir, en matière 
de transport de conteneurs par 
train, la réalisation de deux 
bases logistiques par la SNTF, 
à Bazoul (Jijel) et à El Kerma 
(Oran) alors que deux autres 

sont en cours de réalisation à 
El Khroub (Constantine) et 
Essenia (Oran).
En matière de transport de 
conteneur par route, deux bases 
logistiques à Tamanrasset 
et Debdab (Illizi) ont été 
réalisées et cinq autres bases 
sont en cours de réalisation.
Dans le créneau du transport 
maritime, le projet du terminal 
à conteneur au port de Djen-
Djen, affiche un taux de 
réalisation de 96%.
Pour ce qui est de 
l’investissement dans le 
transport maritime de 
marchandises, il a été procédé à 
l’octroi d’une autorisation et la 
conclusion de cinq accords de 
principe au profit d’opérateurs 
nationaux, en sus de la création 
de la plateforme d’entrepôts 
de stockage (3.153 chambres 
froides d’une capacité totale 
de 3,29 millions m3 et 4.401 
entrepôts d’une capacité totale 
de 9,85 millions m3), selon le 
document.

Plusieurs projets ont été 
réalisés, dans le cadre des 
actions du gouvernement 

visant à lutter contre les différentes 
formes de pollution urbaine, selon 
la Déclaration de la politique 
générale du gouvernement dont 
l’APS a obtenu une copie.
Il s’agit notamment de la 
réalisation de trois stations de 
transfert de déchets à Mostaganem, 
Sidi Bel Abbes et Mascara, la 
réalisation et l’équipement de 
trois stations de compostage de 
déchets dans les mêmes wilayas, 
la réalisation et l’équipement 
de 27 stations de traitement de 
lixiviats d’une capacité de 80 m3/
jour, l’engagement des travaux 
d’éradication de 77 décharges 
sauvages et le lancement de 38 

études d’éradication relatives à ces 
décharges, selon le document.
Le bilan du gouvernement fait 
état également du lancement des 
travaux de réalisation d’un Centre 
d’enfouissement techniques (CET) 
à M’Sila et des études pour la 

réalisation de deux autres CET à 
Adrar et Tamanrasset.
En outre, huit études de réalisation 
et d’équipement de décharges 
contrôlées et une étude de 
faisabilité technico-économique 
portant sur l’intégration de 

l’utilisation transport ferroviaire 
dans l’élimination des déchets 
ménagers au niveau de la capitale, 
ont été lancées.
Une feuille de route pour 
l’amélioration du cadre de vie 
dans les quartiers urbains et les 
nouvelles villes a été mis en place, 
selon le bilan qui évoque également 
le suivi du projet de réhabilitation 
de l’ancienne décharge d’Oued 
Smar, devenue parc urbain ainsi 
que celui de l’aménagement et de 
dépollution d’Oued El-Harrach.
S’agissant de la dépollution 
industrielle, le document fait 
ressortir l’exportation de 35% 
du gisement national en PCB 
(1.989,248 tonnes) et l’élimination 
de 50% du stock des déchets 
cyanurés du territoire national, soit 

284.113 tonnes.
En matière d’économie circulaire, 
les efforts du gouvernement se sont 
focalisées sur l’organisation des 
filières de valorisation des déchets 
(batteries usagées, pneus usagés, 
huiles usagées, papiers et cartons, 
déchets d’activité de soins, déchets 
d’équipements électriques et 
électroniques et le plastique).
Dans le cadre de la promotion des 
startups et des micro-entreprises, il 
a été procédé à l’orientation de 400 
porteurs de projets innovants dans 
le domaine de l’environnement 
par la cellule interne d’orientation 
et la formation de 300 startups 
et entrepreneurs verts et leur 
accompagnement dans la 
réalisation de leur modèle d’affaire 
vert (green business canevas).

Le complexe sidérurgique 
Tosyali, à Bethioua (Est 
de la wilaya d’Oran), 

vient d’exporter 15.000 tonnes 
de tubes en spirale anti-
corrosion vers l’Angola, a-t-on 
appris lundi de ce complexe.
Ces tubes en spirale de grande 
taille, d’une longueur de 55 
mètres, ont été exportés en trois 
phases depuis le port d’Arzew 
(Oran), a indiqué à l’APS le 

directeur du commerce extérieur 
et du suivi de l’investissement 
de ce complexe, Azzi Ramzi.
La valeur totale des tubes en 
spirale, les premiers du genre 
en terme de longueur, s’élève 
à 20 millions de dollars, a-t-il 
indiqué, soulignant que d’autres 
opérations d’exportation sont 
prévues en octobre vers la 
Tunisie et un nombre de pays 
africains.

Le complexe sidérurgique 
Tosyali ambitionne d’étendre 
ses activités en réalisant le 
plus grand nombre possible 
d’exportations de divers types 
de fer vers les pays africains 
voisins, ainsi que l’Europe, 
et répondre aux besoins du 
marché national.
Pour rappel, au cours des six 
premiers mois de l’année 
en cours, le complexe a 

exporté 571.000 tonnes de 
produits sidérurgiques, soit 
une augmentation de 10% par 
rapport à la même période 
de l’année dernière, avec des 
revenus équivalents à 450 

millions de dollars, à partir 
des ports d’Oran, Arzew et 
Mostaganem vers de nombreux 
pays des continents d’Afrique, 
d’Amérique et d’Europe, a-t-on 
indiqué.
Tosyali aspire à exporter 1,5 
million de tonnes de divers 
produits sidérurgiques et à 
atteindre 1 milliard de dollars 
d’exportations au courant de 
l’année.
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annaBa / genDarmerie na tionale

Les gendarmes sur tous les fronts pour 
assurer la sécurité des citoyens

annaBa / sÛreté De Wila Ya

La BRI arrête 100 individus suspectés dans diverses affaires judiciaires

annaBa / inVestissement et agriCulture

ANNABA dispose de tous les atouts pour se hisser 
comme pôle économique par excellence

A l'occasion de la rentrée 
scolaire  scolaire,  
la gendarmerie 

nationale a institué un 
dispositif opérationnel spécial 
dont l'objectif principal est 
de renforcer la sécurité et 
la tranquillité des citoyens 
et de leurs biens et assurer 
la couverture sécuritaire. 
A cet effet, il a été procédé 
à l’élaboration d’un plan 
de sécurité à travers  la 
mobilisation  des brigades 

opérationnelles fixes et 
mobiles pour sécuriser 
l'environnement du citoyen 
et lui garantir un climat de 
quiétude, notamment au 
niveau des grands axes routiers 
qui connaissent une affluence 
importante telle la route 44  
et la route de Kheraza et aux 
alentours du centre commercial 
‘’viva mall’’ qui a connu un 
grand rush ces derniers jours 
pour l’achat des fournitures 
scolaires et autres. L’objectif 
du dispositif est de  mettre fin 

aux  risques et aux dangers des 
accidents de la circulation qui 
restent nombreux en ce début 
d’automne où l'hécatombe 
routière n'a jamais été aussi 
effroyable, avec ses dizaines de 
morts au quotidien. Un constat 
qui a amené la Gendarmerie 
à interpeller les usagers de 
la route à l’effet de respecter 
le code de la route en évitant 
les excès de vitesse ainsi que  
les dépassements dangereux, 
principales causes des drames 
de la route.

Dans le cadre de 
la lutte contre 
la délinquance 

en milieu urbain, la  BRI  
relevant de la sûreté 
de wilaya d'Annaba a 
réussi, durant la période 
du 16 septembre du 
même mois,  à arrêter 
une centaine d’individus 
suspectés dans diverses 

affaires judiciaires, 
dont 22 en possession 
stupéfiants et 73 
personnes  faisant l’objet 
d’un avis de recherche  
et deux suspects dans 
des affaires de vol, 
trois autres impliqués 
dans divers délits. Au 
cours de la période 
susmentionnée, la BRI a 
également pu saisir des 

quantités importantes de 
stupéfiants, de substances 
psychotropes et des armes 
blanches prohibées 
de différents calibres. 
Pour référence, toutes 
les mesures judiciaires 
nécessaires ont été prises 
à l’encontre des suspects, 
en coordination avec 
le procureur régional 
compétent.

La réunion 
Gouvernement / Walis, 
qui s'est tenue les 25 

et 26 septembre 2022, sous 
la présidence de Abdelmadjid 
Tebboune  à Alger a permis 
de faire une évaluation des 
programmes nationaux 
dans plusieurs domaines et 
la nécessité d’accorder de 
nouvelles prérogatives aux 
gouverneurs des wilayas. Ainsi 
les participants à ce conclave 
de deux journées ont évalué 
les capacités et les réalisations 
grâce aux efforts de l'état et  
aux mesures de facilitation 
prises par les pouvoirs publics 
en matière d'entreprenariat et 
d'investissement dans plusieurs 
secteurs névralgiques. La 
promotion de l'investissement 
et de l'agriculture deux secteurs 
clés parmi les priorités du plan 
d'action du gouvernement. 
Le président de la république 
Abdelmadjid Tebboune et le 
chef du gouvernement Aimen 

Abderahmane ont à cette 
occasion valorisé le travail 
réalisé dans les différents 
secteurs et ont évalué 
également les mutations 
très positives marquées par 
des acquis résultant de la 
sage politique menée par 
le président Abdelmadjid 
Tebboune pour l'entame d'une 
nouvelle feuille de route. Ainsi 
dans l'optique du maintien 
de cette dynamique de la 

croissance et de la progression 
dans le développement 
des exportations, le 
président Abdelmadjid 
Tebboune a fait état de 
l'amélioration des climats 
d'affaires, l'encouragement 
à l'investissement dans tous 
les secteurs et de la poursuite 
des programmes. Le président 
Abdelmadjid Tebboune 
table sur une enveloppe de 
7 milliards de dollars des 

produits à l'exportation hors 
hydrocarbures. Concernant le 
secteur agricole, il appelle les 
concernés du secteur à mieux 
faire indiquant d'ailleurs en 
ce sens qu'il est inadmissible 
qu'on réalise dans certaines 
régions agricoles une 
production de 20 quintaux 
à l'hectare, certes dira-t-il 
ce secteur de l'agriculture a 
connu des mutations positives 
mais beaucoup encore reste à 
faire, nous envisageons une 
autosuffisance alimentaire et 
aussi et on vise l'exportation. 
Dans cette perspective 
d'ailleurs, le ministre de 
l'Agriculture Henni Mohamed  
Abdelhafid a, lui annoncé 
un taux de couverture des 
besoins nationaux de la 
production nationale de 75%. 
Pour le président Abdelmadjid 
Tebboune, ce secteur a connu 
un certain satisfecit mais 
beaucoup de terres dira-t-
il sont mal exploitées d'où 
la nécessité de conjuguer 

les efforts pour relever le 
rendement car l'objectif est 
d'assurer une exploitation 
optimale". Cette insuffisance 
est due à plusieurs facteurs 
" a-t-il souligné. Ainsi le 
gouvernement a donné une 
plénitude à la promotion de 
l'investissement productif. Le 
défi consiste évidemment à 
sauvegarder la souveraineté 
économique. Ainsi, Annaba 
capitale de l'acier, troisième 
port du pays dispose de tous 
les atouts pour se hisser  au 
rang des pôles économiques 
et faire un boom dans ce 
secteur grâce à ses nouvelles 
zones industrielles, ses terres 
agricoles, la culture de la 
tomate, le centre d'incubateurs, 
son pôle universitaire, base de 
développement des énergies 
nouvelles et ses deux autres 
atouts, la nouvelle gare 
maritime et son aéroport autant 
d'atouts dont la ville de Sidi 
Brahim peut s'enorgueillir.

Tayeb Zgaoula

S.F

Sihem Ferdjallah



Lire : Monsieur Ali Kerchouch est le coordinateur des wilayas de l’est au sein de l’union nationale de la citoyenneté et droit de l’homme.
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annaBa / DistriBution eau Pot aBle

Les habitants de la cité Sarouel 
en manque d’eau potable 

CorreCtiF :

ANNABA / Union nationale de la citoyenneté et droit de l’homme 

annaBa / gasPillage D’eau Pot aBle

Une fuite d’eau qui perdure à la rue ‘’Emir Abdelkader’’ 
depuis des semaines

annaBa / CaDre De Vie

Les habitants d’El Bouni se disent 
excédés par la présence 

des vaches errantes

annaBa / transPort

Les capacités de 
transport insuffisantes  

pour la localité 
‘’Benaouda Benmostefa’’ 

(Ex-Draa Errich)
Les habitants de la cité 

‘’Sarouel’’ relevant 
de la commune ‘’El 

Bouni’’, sont pénalisés par 
le manque d’eau potable. 
En effet, ces derniers ont 
affirmé, avant-hier, que l’eau 
ne coule plus dans leurs 
robinets depuis plus d’une 
semaine. Cette situation a mis 
les habitants dans une colère 
indescriptible, notamment 
les personnes démunies qui 
n’arrivent pas à s’offrir les 
citernes d’eau proposées à 1 
000 dinars. Pour les habitants 
aisés qui possèdent des 
bâches à eau, ce fut la solution 
idoine pour parer à ce déficit 

en eau ; mais ce n’est pas le 
cas pour tous les plaignants. 
«Nous sommes marginalisés 
depuis plus d’une  semaine. 
« Aujourd’hui, nous 
sommes arrivés à la limite 

de notre patience, nous 
exigeons la présence des 
autorités concernées  pour 
apporter une solution à cette 
problématique », affirment-
ils.

Les habitants et les 
commerçants de la rue 
‘’Emir Abdelkader’’ 

au cœur de la ville d’Annaba 

souffrent depuis plusieurs 

semaine d’une importante 

fuite d’eau. Le précieux 

liquide coule à flot à chaque 

fois que l’eau est distribuée. 
Elle se déverse le long de la  
chaussée pour se perdre dans 
les avaloirs. Les citoyens, 
se plaignent de la lenteur 
des services techniques 
concernés qui tardent à 
remédier à toutes ces fuites 
qui surviennent sur le 
réseau d’alimentation en eau 

potable. Ces fuites, disent-
ils, affectent négativement la 
distribution de ce liquide vital. 
Les nombreuses  plaintes 
adressées par les habitants 
aux services compétents, leurs 
signalant ces fuites d’eau, 
n’ont rien changé à cette 
situation. puisque, d’après 
notre interlocuteur les pertes 

d’eau sont importantes et 
nous subissons les dégâts 
collatéraux qu’entraînent 
ces retards. Les habitants 
espèrent que les responsables 
concernés finiront par 
accorder une attention à 
cette situation pour  mettre 
un terme et dans les plus 
brefs délais à ce gaspillage. 

Combien de mètres cubes 
d’eau potable se sont soit 
évaporés dans la nature, soit 
déversés dans les regards, 
s’interroge le citoyen. A ce 
titre, les habitants sollicitent 
l’intervention rapide des 
responsables concernés pour 
y remédier à cette hémorragie 
de matière précieuse.

Malgré toutes les 
mesures qui ont été 
prises par le wali  

ainsi que la dernière campagne 
de nettoyage effectuée 
récemment, laquelle a nécessité 
la mobilisation des moyens 
humains et matériels, les 
habitants d’El Bouni   approchés 
sur place se disent excédés par 
la présence des vaches errantes 
dans leurs cités. Selon eux, 
cette commune n’arrive pas 
vraiment à se débarrasser d’une 

étiquette qui lui colle à la peau. 
Chaque jour que Dieu fait, les 
bêtes bloquent la route aux 
automobilistes et fouinent dans 
les décharges,  les poubelles 
sont ainsi facilement renversées 
et dans un geste devenu 

machinal,  les vaches attendent 
le moindre arrivage de sacs 
de poubelles pour les éventrés 
et éparpiller le contenu sur la 
chaussée. Selon un habitant,  
ces vaches sont libérées 
parfois tout un après-midi par 
des propriétaires indélicats, 
provoquant de la frayeur chez 
les enfants qui se rendent à 
l’école. Enfin,  les habitants 
demandent aux responsables 
concernés d’intervenir et de 
mettre en pratique des mesures 
coercitives.

Le problème de 
transport  persiste  
à la nouvelle ville 

‘’Benaouda Benmostefa’’ 
(Ex-Draa Errich). Ainsi les 
habitants de cette localité, 
ont dénoncé  le problème 
du déficit des moyens de 
transport soit en début de  
matinée ou en fin de journée. 
Les plaignants font remarquer 
que les bus de l’ETA se font 
très rares et souhaitent que 
les  responsables concernés 
réagissent pour trouver 
des solutions appropriées 
en mesure de soulager le 
calvaire   des citoyens. « 
Moi je travaille au centre-
ville, et je me heurte chaque 
jour au problème manque de 
transport, un calvaire qui n’a 
que trop duré » dira un usager 

et d’ajouter « La fois passée 
une maman avait attendu 
plus de 2 heures sans que 
le bus n’arrive». C’est une 
souffrance indiscutable pour 
ceux qui ne sont pas véhiculés. 
Le service du transport ne 
répond plus aux attentes des 
usagers, une réorganisation 
de ce secteur s’impose. « 
Depuis des années, que les 
responsables concernés 
annoncent de nouveaux 
plans modernisation,  mais 
en vain. Il y a un vrai casse-
tête avec le transport urbain 
mal desservi, sans oublié la 
récente augmentation illégale 
des tarifs de taxi. Il est temps 
que les pouvoirs publics et à 
leur tête le wali  prennent les 
décisions qui s’imposent pour 
régler cet épineux problème 
du transport.

Imen.B
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Moqueries, insultes, 
disputes, mises 
à l’écart… Ces 

comportements violents 
caractérisés par la parole ou 
par les gestes font beaucoup de 
mal. C’est quand ils se répètent 
sur une longue période que l’on 
peut parler d’harcèlement. On 
entend de plus en plus parler 
de violences ou harcèlement 
entre élèves, agressions contre 
les professeurs, saccages 
ou dégradations des biens 
scolaires. Un phénomène qui ne 

cesse de prendre de l’ampleur. 
Selon un pédopsychiatre que 
nous avons approché exerçant 
dans la wilaya d’Annaba «La 
violence en milieu scolaire 
est un phénomène universel 
qui ne date pas d’hier et dont 
aucun pays n’est à l’abri. Ces 
agissements ne font qu’évoluer, 
de prendre toutes les formes et 
de toucher toutes les catégories 
de la société. Ni les lois, ni la 
sensibilisation n’ont réussi à 
mettre un terme à ces brutalités 
que subissent les enfants et 
qui affecte inévitablement 

leurs comportements en milieu 
scolaire. Les enfants victimes 
ou coupables de harcèlement 
scolaire développent à 
l’âge adulte des troubles 
psychiatriques nécessitant des 
traitements. «Ce ne sont que des 
enfants, ne prêtons pas attention 
à ces gamineries, ils ne font que 
jouer». C’est souvent la phrase 
que l’on se dit quand on assiste 
à des petites moqueries et des 
railleries de nos enfants. Le 
harcèlement est une forme de 
violence répétée qui peut soit 
être verbale, soit physique, soit 

psychologique ou encore, via 
l’internet qui est une récente 
variante du harcèlement. Le 
harcèlement en milieu scolaire 
se nourrit principalement par 
le rejet, l’inacceptation et par 
la différenciation. Tel garçon 
est harcelé par ses camarades 
de classe parce qu’il porte de 
grosses lunettes, telle fille, 
l’est parce qu’elle porte un 
appareil dentaire…Cette 
forme de violence est aussi 
due à l’interférence des effets 
socioculturels et des activités 
pédagogiques, étant donné 

le lien étroit existant entre 
l’établissement scolaire et les 
autres institutions sociales, la 
famille en particulier. C’est pour 
cela que les autorités concernées, 
les associations, sont appelées à 
mettre les bouchées doubles afin 
de sensibiliser la société sur ce 
phénomène et mettre un terme à 
ce fléau. 

annaBa / soCiété

Harcèlement scolaire : 
Une banalisation préoccupante et dangereuse
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Prendre des compléments 
alimentaires n’est 
pas un acte anodin. 

Si leur consommation 
n’est pas encadrée par un 
médecin, il y a des risques de 
surdosage ou d’interaction 
avec les médicaments, ce qui 
peut provoquer des effets 
indésirables pour la santé du 
consommateur: problèmes 
cardiovasculaires, troubles 
psychiques ou digestifs, sels les 
avis des spécialistes.
En effet, les compléments 
alimentaires sont des « denrées 
alimentaires» se présentant sous 
forme de gélules, comprimés, 
ampoules, capsules, etc… Ils 

contiennent des vitamines, 
des nutriments, des plantes. 
Ils s’adressent aux personnes 
pouvant présenter des carences 
nutritionnelles transitoires 
(régime particulier, grossesse, 
fatigue hivernale). Ils ont peu 
de contre-indications, hormis 
les allergies à certaines plantes 
et les éventuelles interactions 
entre les plantes présentes 
dans les compléments et les 
traitements de fond. Pourtant 
ces produits peuvent, dans 
certains cas, présenter des 
risques pour la santé. 
De manière générale, une 
alimentation variée et 
équilibrée couvre tous nos 
besoins nutritionnels. Dans ce 

cas, prendre des compléments 
alimentaires est inutile. Pour 
avoir une alimentation variée et 
équilibrée, il est recommandé 
de manger de tout mais en 
quantités mesurées. Par 
ailleurs , en cas de surdosages, 
certains compléments peuvent 
être plus toxiques que 
bénéfiques. Attention donc 
à l’automédication et à la 
prise simultanée de plusieurs 
compléments qui peuvent 
contenir les mêmes nutriments 
ou vitamines. Il faut respecter  
les doses recommandées sur 
l’étiquetage, un surdosage en 
vitamines ne sert à rien car 
elles sont éliminées par le rein 
et peuvent parfois être plus 

toxiques que bénéfique. Il peut 
également exister des allergies à 
certaines plantes présentes dans 
les compléments. Surveillez 
bien la tolérance du produit.
En bref, dans le cadre d’une 
alimentation variée et équilibré, 
excepté pour les femmes en 

désir de grossesse, il est inutile 
de prendre des compléments 
alimentaires. En suivant les 
recommandations alimentaires 
et en variant les recettes, notre 
alimentation nous apporte tous 
les minéraux et les vitamines 
dont nous avons besoin.

annaBa / santé

Faut-il prendre des compléments alimentaires ?

La hausse des prix de 
l’alimentation de volaille 
a mis le consommateur 

et l’éleveur à rude épreuve. 
En effet, après  quelques jours 
d’accalmie, les prix du poulet 
avaient connu une baisse, sauf 
que ces dernières semaines 

malheureusement les prix sont 
repartis à la hausse jusqu’à 
atteindre plus de 490 dinars le 
kilogramme. Finalement, les 
petites et moyennes bourses 
restent toujours les seules à 
être confrontées à la cherté de 
la viande blanche, qui sévit 
depuis plus d’une semaine. 

Jadis, ils parvenaient à se payer 
presque toutes les semaines, le 
kilogramme qu’ils partageaient 
en parts égales, mais depuis, ils 
ne peuvent plus le faire, face à 
cette envolée brusque des prix 
de la viande blanche. Il est 
notoire que la population locale 
consomme beaucoup de poulet, 

notamment lors de la fête de 
mawlid Ennabawi qui approche 
à grand pas. Cette occasion, qui 
entraîne une hausse sensible 
de la demande, est propice 
aux spéculateurs en mal de 
profits illicites, pour «plumer 
et dépouiller» encore plus le 
citoyen  soumis à ce diktat 

malgré lui face à des coutumes 
de consommation souvent très 
dépensières.

annaBa / VianDe BlanCHe

Hausse soudaine des prix de la volaille
Le consommateur dénonce
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L’ Organisation 
Algérienne de 
Protection et 

d’Orientation du Consommateur, 
et son Environnement “APOCE 
a mis en garde, via sa page 
officielle Facebook, contre 
les dangers que représente 

l’utilisation des produits 
pyrotechniques, tels que les 
pétards et les feux d’artifices, 
en prévision de la célébration 
de la fête du Mawlid Ennabaoui 
Echarif. L’association rappelle 
que les produits pyrotechniques, 
tels que les pétards, feux 

d’artifices et fusées constituent 
“un danger réel et peuvent 
provoquer de graves accidents 
qui menacent l’intégrité 
physique des citoyens, de leurs 
familles et du voisinage”. La 
même source affirme que les 
produits pyrotechniques “sont 

responsables d’incendies et de 
pollution sonore causée par 
la déflagration des pétards”, 
mettant en garde sur “l’impact 
de leurs bruits forts et répétés sur 
le bien-être physique d’autrui, 
particulièrement les personnes 
âgées, les malades chroniques, 

les femmes enceintes et les 
enfants”. Un divertissement  qui 
peut vite virer au drame, tant 
pour leurs utilisateurs, que pour 
leur entourage et toute personne 
se trouvant à proximité, ainsi que 
pour l’environnement. En cause, 
les substances pyrotechniques 
qu’ils peuvent contenir, souvent 
explosives, sont susceptibles 
d’entraîner des blessures et des 
brûlures, voire de provoquer des 
incendies.

annaBa / ProDuits PYroteCHniques
Pétards et feux d’artifice : l’APOCE sensibilise



Ce que contient le projet de budget 2023 présenté 
par le gouvernement

Sénégal 
L’ancienne première ministre Aminata Touré lâche 

le président Macky Sall

Elections en Italie 
Une victoire historique pour Giorgia Meloni et l’extrême droite

Premier du nouveau 
quinquennat d’Emmanuel 
Macron, le projet de loi de 

finances, qui contient notamment 
le nouveau bouclier tarifaire, a peu 
de chance d’échapper à un passage 
via l’article 49.3, selon le monde 
fr.
Un quinquennat chasse l’autre. A 
l’automne 2017, le premier budget 
du mandat Macron se voulait 
l’outil de la volonté transformatrice 
sur laquelle le candidat En Marche 
avait été élu : réforme de la fiscalité 
du capital avec la suppression de 
l’ISF et la mise en place de la « 
flat tax », début de la baisse de la 
taxe d’habitation, alourdissement 
significatif de la fiscalité 
écologique. Dans un contexte 
d’embellie économique, le nouvel 
exécutif promettait aussi un « 
sérieux » budgétaire renouvelé... et 
le retour à l’équilibre des comptes 
publics en 2022.

Cinq ans plus tard, les crises – « 
gilets jaunes », Covid, guerre 
en Ukraine, sécheresse… – ont 
bouleversé la trajectoire prévue et 
Macron le réformateur, bien que 
réélu, se voit reprocher le manque 
de souffle de son second mandat. 
Surtout, les élections législatives 
de juin ont fait perdre au parti 
présidentiel la majorité absolue, 

rendant nettement plus périlleuse 
la mise en place de la politique 
économique du gouvernement. 
C’est donc dans un contexte inédit 
pour le chef de l’Etat que devait 
être présenté le projet de loi de 
finances (PLF) 2023, lundi 26 
septembre en Conseil des ministres 
– en même temps qu’une nouvelle 
loi de programmation des finances 

publiques, fixant une trajectoire 
budgétaire sur cinq ans.
« Ce budget va être très complexe 
pour le gouvernement, car il est 
rempli de contradictions, avec 
à la fois un cap – la politique de 
l’offre et les baisse des déficits – et 
une conjoncture économique qui 
amoindrit les recettes et demande 
des dépenses pour faire face à la 
crise énergétique », résume Eric 
Coquerel, le président (LFI) de 
la commission des finances à 
l’Assemblée nationale.
Un périlleux « en même temps », 
qui ne devrait pas faciliter la tâche 
de l’exécutif. « Il est d’usage que les 
oppositions ne votent pas le budget 
», rappelle Véronique Louwagie, 
députée de l’Orne et cheffe de file 
Les Républicains à la commission 
des finances. Le gouvernement, 
qui a un moment cru pouvoir 
compter sur l’abstention pour 
faire adopter son texte, a semblé 

ces derniers jours se résoudre à 
le faire passer sans vote, quand 
il jugera les discussions dans une 
impasse. « Il y a encore une voie 
étroite pour passer le texte sans 
49.3 », a toutefois estimé, lundi 
matin, le ministre de l’économie, 
Bruno Le Maire. « Les oppositions 
elles-mêmes nous ont dit que le 
49.3 était probable », avait indiqué 
le ministre délégué aux comptes 
publics, Gabriel Attal, dimanche, 
dans une interview au Journal 
du dimanche. Une méthode 
souvent assimilée à un passage 
en force, qu’il a tentée d’atténuer 
en convoquant ces derniers jours 
des « dialogues de Bercy » afin 
de présenter aux parlementaires 
de tous bords les grandes lignes 
du budget. Cette main tendue 
permettra aussi, le cas échéant, 
de faire porter aux oppositions 
la responsabilité d’un échec des 
débats.

L’ex-cheffe du 
gouvernement a justifié 
sa démission du groupe 

parlementaire présidentiel par 
sa mise à l’écart du poste de 
présidente de l’Assemblée élue en 
juillet, selon le monde fr.
L’ancienne première ministre 
Aminata Touré a jeté dimanche 
25 septembre un pavé dans la 
mare politique sénégalaise en 
annonçant son retrait du groupe 
soutenant le chef de l’Etat au 
Parlement et en liant sa décision 
à son opposition à un troisième 
mandat présidentiel de Macky 
Sall.
Mme Touré, cheffe du 
gouvernement de M. Sall de 2013 
à 2014, a justifié sa démission du 
groupe parlementaire présidentiel 
par sa mise à l’écart à la dernière 
minute du poste de présidente 
de l’Assemblée élue en juillet. 

Elle a expliqué cette mise à 
l’écart par son opposition à une 
éventuelle candidature de M. Sall 
à un troisième mandat lors de la 
présidentielle de 2024.
« La question centrale qui, au 
fond, est à l’origine de tout ceci 
» est celle d’un troisième mandat, 
« impossible juridiquement, 
impossible moralement », a-t-elle 
précisé à la presse. Le sujet est 
appelé à dominer le débat ces 
prochains mois. M. Sall, élu en 
2012, réélu en 2019, entretient le 
flou sur ses intentions en 2024. 
Une candidature risquerait de 
provoquer de vives tensions dans 
un pays considéré comme un 
îlot de stabilité dans une région 
troublée.
Des partisans de M. Sall 
défendent l’idée d’un troisième 
mandat en invoquant la révision 
constitutionnelle de 2016, 

qui aurait selon eux remis les 
compteurs à zéro, même si le 
nombre de mandats est limité à 
deux.
« Respecter la Constitution à la 
lettre »
Mme Touré a assuré qu’elle 
n’aurait pas conduit la liste 
présidentielle aux législatives 
en juillet sans un « accord ferme 
» avec M. Sall pour que lui 
soit attribuée la présidence de 
l’Assemblée. Le jour de l’élection 
du président le 12 septembre, M. 
Sall l’a appelée dix-sept minutes 
avant l’arrivée de ses émissaires 
pour annoncer le choix de son 
candidat, Amadou Mame Diop. 
Ce dernier a été élu lors d’une 
séance chaotique.
Mme Touré a souligné sa « loyauté 
[au président] pendant plus de 
dix ans en dépit des nombreuses 
injustices qu’il m’a fait lui-même 

subir ». « La politique, ce n’est 
pas la ruse, l’abus de confiance et 
la préférence familiale », a-t-elle 
déclaré. « Comme président de 
l’Union [africaine], le président 
Macky Sall a l’obligation de 
donner l’exemple à l’Afrique. 
Le président Macky Sall a 
l’obligation de respecter la 
Constitution à la lettre », a-t-elle 
dit.

Mme Touré a dit qu’elle 
pensait « très sérieusement » 
à la présidentielle de 2024. En 
attendant, elle va rejoindre les 
non-inscrits. Sa démission du 
groupe laisse le camp présidentiel 
dans une situation délicate. Celui-
ci n’avait conservé sa majorité 
absolue qu’à une voix près, à la 
faveur du ralliement d’un député 
d’opposition.

L’alliance des droites dirigée 
par le parti postfasciste 
Fratelli d’Italia obtient, 

avec plus de 44 % des suffrages, 
une majorité claire et nette, tant 
à la Chambre des députés qu’au 
Sénat, selon le monde fr.
Les journalistes étaient beaucoup 
plus nombreux que les militants 
pour attendre Giorgia Meloni, 
dans les salons de l’hôtel romain 
qu’elle avait choisi pour quartier 
général au soir des élections 
législatives du dimanche 25 
septembre. Et c’est en pleine 

nuit, à 2 heures et demie du 
matin, que la dirigeante du parti 

Fratelli d’Italia (postfasciste) est 
apparue tout sourire derrière le 

pupitre, sur les notes du tube de 
l’été 1975, Ma il cielo e sempre 
piu blu, de Rino Gaetano, qui 
l’ont accompagnée durant toute 
sa campagne électorale.
La chanson ne ment pas : le bleu, 
c’est la couleur traditionnelle 
de l’alliance des droites, depuis 
sa naissance, en 1994. Et 
incontestablement, l’Italie, au 
sortir de ce vote, est beaucoup 
plus bleue qu’avant. Avec plus de 
26 % des voix, Fratelli d’Italia a 
remporté le succès éclatant que 
lui promettaient depuis plusieurs 

mois les sondages, et l’alliance 
des droites à laquelle elle 
appartient obtient, avec plus de 
44 % des suffrages, une majorité 
claire et nette, tant à la Chambre 

des députés qu’au Sénat. Pourtant, 
c’est sans triomphalisme et sur 
un ton inhabituellement grave et 
mesuré que Giorgia Meloni a pris 
la parole pour annoncer qu’elle 

revendiquait « un gouvernement 
dirigé par Fratelli d’Italia » pour 
la prochaine législature.
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La mort de Mahsa Amini, catalyseur de la colère du peuple iranien 

tunisie:

 Après la démocratie représentative, la démocratie participative?

Le Quad condamne le renforcement militaire des Houthis et 
les attaques qui menacent de faire dérailler la trêve au Yémen

DUBAÏ: Depuis la mort 
de Mahsa Amini, 22 ans, 
aux mains de la police 

des mœurs, des mouvements de 
protestation ont gagné la quasi-
totalité des 31 provinces et 
villes d’Iran. Le 13 septembre, 
Mahsa Amini a été arrêtée par 
une patrouille de la police des 
mœurs (Gasht-e Ershad) dans 
une station de métro de Téhéran, 
pour avoir prétendument enfreint 
le code vestimentaire strict de la 
République islamique.
Hospitalisée après son 
arrestation, elle est tombée 
dans le coma avant de décéder 
trois jours plus tard. Les 
autorités iraniennes affirment 
qu’elle a succombé à une crise 
cardiaque. Sa famille affirme 

qu’elle n’avait aucun problème 

cardiaque préexistant.

Sa mort a suscité l’indignation 

dans un pays bouillonnant 

de colère en raison d’une 

longue liste de revendications 

et de préoccupations socio-

économiques diverses.

Les femmes iraniennes, lassées 
de la brutalité de la police des 
mœurs, ont publié des vidéos 
d’elles-mêmes se coupant des 
mèches de cheveux en soutien 
à Amini. Les manifestants qui 
sont descendus dans la rue 
ont scandé «Mort à la police 
des mœurs» et «Femmes, vie, 
liberté».
Dans un geste de défi, des 
manifestantes sont vues en 
train d’arracher leur foulard, le 
brûler et danser dans les rues. 
La police d’État a réprimé 
les manifestants à coups de 
gaz lacrymogènes, tandis 
que des volontaires du Corps 
des gardiens de la révolution 
islamique les battaient. Au 
moins 41 personnes ont perdu la 

vie à ce jour.
«Internet a été coupé à Téhéran. 
Je n’ai pas pu joindre les 
membres de ma famille, mais ils 
réussissent de temps en temps 
à faire passer un message», 
a déclaré à Arab News un 
Iranien réfugié aux États-Unis 
à l’époque de la révolution 
islamique.
Mehdi, qui n’a pas voulu 
donner son nom complet, a 
ajouté: «Nous espérons que 
le gouvernement fera des 
concessions cette fois-ci. C’est 
la plus grande manifestation 
depuis la révolution. Nous 
sommes fiers de ce qui se passe 
en Iran.»

TUNIS: La Tunisie a tourné 
le dos au parlementarisme 
pratiqué dans le pays depuis 

2014. D’après Sghaier Zakraoui, 
professeur de droit public à la faculté 
de droit et des sciences politiques 
de Tunis, la nouvelle Constitution 
va instaurer un régime dirigé par un 
hyperprésident, qui serait une sorte de 
mélange entre l’imamat à l’iranienne 
et la jamahiriya («république des 
masses») de Mouammar Kadhafi.
Le 18 août 2022 marque un tournant 
dans la vie politique tunisienne. Ce 
jour-là, le plus petit pays maghrébin 
s’est officiellement doté d’une 
nouvelle Constitution marquant une 
rupture – la deuxième en onze ans.
Soixante-six ans après son 
indépendance, la Tunisie continue 
donc à chercher sa voie autant sur 
le plan constitutionnel que politique. 
Pendant cinquante-cinq ans, elle 
a vécu avec ses deux premiers 
présidents – Habib Bourguiba 

(1956-1987) et Zine el-Abidine ben 
Ali (1987-2011) – sous un régime 
hyperprésidentiel, dans lequel les 
pouvoirs législatif et judiciaire étaient 
totalement contrôlés par l’exécutif. 
La Constitution adoptée en janvier 
2014, trois ans après la chute du 
régime Ben Ali le 14 janvier 2011, 
a instauré un régime parlementaire 
mixte, dans lequel le chef du 
gouvernement, qui détient l’essentiel 
du pouvoir exécutif, est responsable 
devant l’Assemblée des représentants 
du peuple (ARP). 
Ce système est tenu pour responsable 
par bon nombre de Tunisiens – 
dont le président Kaïs Saïed – de 
tous les maux du pays. Pourquoi le 
parlementarisme a-t-il échoué? Est-
ce parce qu’il a été mal appliqué 
ou parce qu’il n’est pas adapté à la 
Tunisie?
M. Zakraoui est convaincu que 
«le régime hybride consacré par 
la Constitution de 2014 et dans 

lequel le pouvoir est réparti entre 
le président de la république, le 
chef du gouvernement et l’ARP 
aurait pu fonctionner si la cour 
constitutionnelle avait été mise en 
place». D’autres conditions devaient 
aussi être réunies, mais ne l’ont pas 
été: «Des partis politiques disciplinés 
et bien ancrés dans le pays» et «un 

système électoral juste et équitable 
qui fasse émerger une majorité stable 
capable de gouverner le pays dans les 
moments de turbulence».
Où va donc la Tunisie? Sghaier 
Zakraoui considère que Kaïs 
Saïed «ne croit pas à la démocratie 
représentative et encore moins à la 
démocratie participative». Il prône 

«une nouvelle démarche, celle de “la 
construction par la base” et dont les 
principaux jalons ont été posés par 
la nouvelle Constitution, taillée sur 
mesure, dont notamment le mandat 
révocable, le bicaméralisme, en 
attendant tout ce que va apporter la 
loi électorale à l’édifice».
D’après ce juriste, le chef de l’État 
tunisien veut instaurer un «régime 
hyperprésidentialiste», une sorte 
de mix entre la jamahiriya de 
Mouammar Kadhafi, et l’imamat en 
vigueur chez les chiites (velayat-e 
faqih) dans lequel l’imam «bénéficie 
d’une immunité absolue». 
Selon M. Zakraoui, le salut de la 
Tunisie résiderait dans «un régime 
présidentiel qui conviendrait au 
pays, soit un régime qui repose sur la 
séparation et l’équilibre des pouvoirs: 
un exécutif bicéphale et un Parlement 
disposant de compétences réelles et 
pouvant contrôler cet exécutif». 

LONDRES : L’Arabie 
saoudite, les Émirats arabes 
unis, le Royaume-Uni et 

les États-Unis ont condamné le 
renforcement militaire à grande 
échelle des Houthis et toutes les 
attaques qui menacent de faire 
dérailler la trêve au Yémen.
Les pays, connus sous le nom 
de « Quad », se sont récemment 
réunis pour discuter de la situation 
au Yémen et ont également 
condamné les récentes attaques 
des Houthis contre Taïz et la 
parade militaire des Houthis qui 
a eu lieu à Hodeidah au début 
du mois et qui viole l’accord 
éponyme.
Le Quad a salué les bénéfices 
tangibles de la trêve au Yémen 

pour la population du pays depuis 
son début le 2 avril et la mise 
en œuvre continue des mesures 
de confiance convenues par le 
gouvernement.
Les pays se sont félicités de 
l’arrivée de carburant dans le port 
de Hodeidah, malgré un ordre des 
Houthis qui a retardé le processus 
établi pour le dédouanement des 
navires, et de la reprise des vols 
à destination et en provenance de 
l’aéroport de Sanaa.
Ils ont appelé à la mise en œuvre des 
mesures en suspens, notamment 
l’ouverture par les Houthis des 
principales routes autour de Taïz 
et un accord sur un mécanisme 
conjoint pour le paiement des 
salaires des fonctionnaires.

Le Quad a déclaré qu’il soutenait 
pleinement les efforts de l’envoyé 
spécial des Nations unies, Hans 
Grundberg, pour prolonger et 
étendre la trêve qui doit être 
renouvelée le 2 octobre, et que 
tous les termes de la trêve devaient 
être pleinement appliqués.
Les gouvernements des quatre 
pays ont également convenu 
qu’un cessez-le-feu permanent et 
un règlement politique durable 
doivent être les objectifs ultimes 
du processus politique yéménite, 
sous les auspices des Nations 
Unies, et qu’un tel règlement 
doit être fondé sur les références 
convenues et les résolutions 
pertinentes du Conseil de sécurité 
des Nations Unies.

Ils ont réaffirmé leur soutien au 
Conseil présidentiel des dirigeants 
du Yémen, souligné l’importance 
de la cohésion au sein du conseil, 

et salué l’engagement du conseil à 
améliorer les services de base et la 
stabilité économique dans le pays 
déchiré par la guerre.
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Psg : 

Christophe Galtier dévoile l’axe de progression 
de son équipe

L’L’ entraîneur du PSG entraîneur du PSG 
est revenu sur ses est revenu sur ses 
débuts avec le club débuts avec le club 

de la capitale et sur la gestion de la capitale et sur la gestion 
au quotidien des grandes stars au quotidien des grandes stars 
du football mondial.du football mondial.
Christophe Galtier vit une Christophe Galtier vit une 
véritable lune de miel depuis véritable lune de miel depuis 
sa prise de fonction au PSG. sa prise de fonction au PSG. 
L’ancien entraîneur de l’ASSE, L’ancien entraîneur de l’ASSE, 
de Lille et de Nice réalise un de Lille et de Nice réalise un 
début de saison historique à début de saison historique à 
la tête du club de la capitale. la tête du club de la capitale. 
C’est tout simplement le C’est tout simplement le 
meilleur bilan pour un nouvel meilleur bilan pour un nouvel 
entraîneur du PSG. Dans une entraîneur du PSG. Dans une 
interview accordée à PSG interview accordée à PSG 
TV, le technicien français a TV, le technicien français a 
commencé par revenir sur ses commencé par revenir sur ses 
premiers pas dans la capitale premiers pas dans la capitale 
et a avoué qu’entraîner le PSG et a avoué qu’entraîner le PSG 
ce n’est pas le même métier ce n’est pas le même métier 
qu’entraîner n’ importe quelle qu’entraîner n’importe quelle 
autre équipe.autre équipe.

«Ne pas se laisser envahir «Ne pas se laisser envahir 
par les critiques»par les critiques»

«C’est un travail de coach, «C’est un travail de coach, 
d’entraîneur, sur le terrain d’entraîneur, sur le terrain 
bien évidemment, comme bien évidemment, comme 
ailleurs. Avec la particularité ailleurs. Avec la particularité 
de travailler avec des joueurs de travailler avec des joueurs 
de très haut niveau et de de très haut niveau et de 
classe mondiale. Ensuite, il classe mondiale. Ensuite, il 
y a tout ce que cela génère y a tout ce que cela génère 
quand on travaille au Paris quand on travaille au Paris 
Saint-Germain, l’exposition Saint-Germain, l’exposition 
à la fois du club, des joueurs à la fois du club, des joueurs 
et aussi de mon poste. et aussi de mon poste. 
C’est un poste où il y a une C’est un poste où il y a une 
visibilité à l’ international et visibilité à l’international et 
c’est une caisse de résonance c’est une caisse de résonance 
incroyable», a expliqué incroyable», a expliqué 

Christophe Galtier.Christophe Galtier.
Après failli signer au PSG, Après failli signer au PSG, 
Alex Disasi dévoile ses Alex Disasi dévoile ses 
ambitionsambitions
«Donc il faut être le plus naturel «Donc il faut être le plus naturel 
possible dans la gestion au possible dans la gestion au 
quotidien avec les joueurs, en quotidien avec les joueurs, en 
faisant en sorte que tout ce qui faisant en sorte que tout ce qui 
se dit reste le plus confidentiel se dit reste le plus confidentiel 
possible parce qu’après, tout possible parce qu’après, tout 
est grandement amplifié. est grandement amplifié. 
Et avec cette exposition Et avec cette exposition 
médiatique je remarque que médiatique je remarque que 
finalement, quand on est le finalement, quand on est le 
Paris-Saint-Germain, le verre Paris-Saint-Germain, le verre 
est toujours à moitié vide, il est toujours à moitié vide, il 
n’est jamais à moitié plein. Il n’est jamais à moitié plein. Il 
faut faire aussi très attention, faut faire aussi très attention, 
et ne pas se laisser envahir et ne pas se laisser envahir 
par les critiques», a ajouté par les critiques», a ajouté 
l’entraîneur du PSG.  l’entraîneur du PSG.  

«Progresser sur le plan «Progresser sur le plan 
mental»mental»

Christophe Galtier estime Christophe Galtier estime 

qu’ il peut aider les énormes qu’il peut aider les énormes 
stars du PSG à continuer de stars du PSG à continuer de 
progresser : «Oui, on peut progresser : «Oui, on peut 
toujours faire progresser un toujours faire progresser un 
joueur, notamment sur le plan joueur, notamment sur le plan 
mental. Sur un plan technique, mental. Sur un plan technique, 
les joueurs que j’ai sont à un les joueurs que j’ai sont à un 
niveau extraordinaire. Mais niveau extraordinaire. Mais 
il faut les faire progresser il faut les faire progresser 
sur un plan mental, sur sur un plan mental, sur 
l’exigence, sur ce qu’exige l’exigence, sur ce qu’exige 
notre métier, sur tout ce notre métier, sur tout ce 
que l’on doit mettre dans la que l’on doit mettre dans la 
préparation d’une séance, préparation d’une séance, 
dans la préparation d’un dans la préparation d’un 
match, dans la concentration, match, dans la concentration, 
la détermination».la détermination».
Messi revient sur son année Messi revient sur son année 
ratée au PSGratée au PSG
«Les faire progresser sur un «Les faire progresser sur un 
plan tactique non, mais insister plan tactique non, mais insister 
sur ce que l’on veut voir de sur ce que l’on veut voir de 
l’équipe, sur le positionnement l’équipe, sur le positionnement 
que doivent avoir les joueurs, que doivent avoir les joueurs, 

sur ce positionnement qui sur ce positionnement qui 
devient après du mouvement, devient après du mouvement, 
évidemment qu’ il y a beaucoup évidemment qu’il y a beaucoup 
de travail. Quand vous êtes de travail. Quand vous êtes 
au Paris Saint-Germain, les au Paris Saint-Germain, les 
gens oublient tout cela. Il y gens oublient tout cela. Il y 
a un gros travail de la part de a un gros travail de la part de 
mon staff technique, de mes mon staff technique, de mes 
analystes, de mes préparateurs analystes, de mes préparateurs 
physiques et de moi-même physiques et de moi-même 
pour que les uns puissent pour que les uns puissent 
jouer pour les autres et surtout, jouer pour les autres et surtout, 
j’ insiste, pour mettre les uns j’insiste, pour mettre les uns 
et les autres sur leurs points et les autres sur leurs points 
forts. Le gros travail est là», a forts. Le gros travail est là», a 
ajouté le technicien français.ajouté le technicien français.
«On doit être plus tueurs»«On doit être plus tueurs»

L’entraîneur du PSG a dévoilé L’entraîneur du PSG a dévoilé 
les axes de progression les axes de progression 
pour la suite de la saison : pour la suite de la saison : 
«C’est beaucoup d’analyses, «C’est beaucoup d’analyses, 
beaucoup d’analyses sur les beaucoup d’analyses sur les 
adversaires que l’on va jouer adversaires que l’on va jouer 
et aussi beaucoup de recherche et aussi beaucoup de recherche 

et de développement sur notre et de développement sur notre 
modèle de jeu, pour ne pas être modèle de jeu, pour ne pas être 
dans le relâchement et croire dans le relâchement et croire 
que les choses fonctionnent que les choses fonctionnent 
facilement. On cherche tout facilement. On cherche tout 
le temps à créer des situations le temps à créer des situations 
à l’entraînement, à chercher à l’entraînement, à chercher 
la faille chez l’adversaire, la faille chez l’adversaire, 
à renforcer nos points forts, à renforcer nos points forts, 
à insister sur les relations à insister sur les relations 
entre les uns et les autres, entre les uns et les autres, 
les relations techniques, la les relations techniques, la 
connexion et aussi de corriger connexion et aussi de corriger 
certaines choses. On a des certaines choses. On a des 
défauts comme toute équipe, défauts comme toute équipe, 
donc on essaye de limiter le donc on essaye de limiter le 
nombre d’erreurs que l’on nombre d’erreurs que l’on 
a pu commettre en début de a pu commettre en début de 
saison».saison».
«On essaie de limiter de plus «On essaie de limiter de plus 
en plus pour donner moins en plus pour donner moins 
de chance à l’adversaire de de chance à l’adversaire de 
croire que c’est possible. Mais croire que c’est possible. Mais 
j’ insiste beaucoup sur notre j’insiste beaucoup sur notre 
relation, notre connexion entre relation, notre connexion entre 
les uns et les autres, comme les uns et les autres, comme 
nous jouons la possession du nous jouons la possession du 
ballon, et la manière dont on ballon, et la manière dont on 
doit attaquer, la manière dont doit attaquer, la manière dont 
on doit être en ce moment : on doit être en ce moment : 
plus tueur. On crée beaucoup plus tueur. On crée beaucoup 
de situations pour finalement de situations pour finalement 
peu de buts sur les derniers peu de buts sur les derniers 
matches. Et aussi on insiste matches. Et aussi on insiste 
avec le staff médical, avec avec le staff médical, avec 
le pôle performance, avec le pôle performance, avec 
notre nutritionniste sur le fait notre nutritionniste sur le fait 
que les joueurs récupèrent du que les joueurs récupèrent du 
mieux possible parce qu’on a mieux possible parce qu’on a 
un enchaînement incroyable un enchaînement incroyable 
de matches», a conclu de matches», a conclu 
Christophe Galtier.Christophe Galtier.

L a sélection algérienne a sélection algérienne 
de football donnera la de football donnera la 
réplique mardi (20h00) réplique mardi (20h00) 

à son homologue du Nigeria à son homologue du Nigeria 
au stade «Miloud Hadefi» au stade «Miloud Hadefi» 
d’Oran, en match amical avec d’Oran, en match amical avec 
comme mot d’ordre vaincre comme mot d’ordre vaincre 
et convaincre.et convaincre.
Quatre jours après avoir Quatre jours après avoir 
gagné dans la douleur contre gagné dans la douleur contre 
la Guinée (1-0) dans le même la Guinée (1-0) dans le même 
stade de la capitale de l’Ouest stade de la capitale de l’Ouest 
du pays, les Verts tentent de du pays, les Verts tentent de 
rééditer le même coup, mais rééditer le même coup, mais 
cette fois-ci avec la manière.cette fois-ci avec la manière.
En effet, la précédente sortie En effet, la précédente sortie 
des camarades d’ Islam des camarades d’Islam 
Slimani, le «sauveur» des Slimani, le «sauveur» des 
verts vendredi passé, n’ont verts vendredi passé, n’ont 
pas rassuré, malgré qu’ il pas rassuré, malgré qu’il 
s’agissait d’un simple match s’agissait d’un simple match 
amical.amical.
Leur prestation a suscité des Leur prestation a suscité des 
inquiétudes parmi leurs fans, inquiétudes parmi leurs fans, 
même si l’ entraineur national, même si l’entraineur national, 
Djamel Belmadi, a tenté, en Djamel Belmadi, a tenté, en 
conférence de presse ayant conférence de presse ayant 
suivi cette partie, de tempérer suivi cette partie, de tempérer 
les ardeurs en soulignant qu’ il les ardeurs en soulignant qu’il 
s’attendait lui-même à ce que s’attendait lui-même à ce que 
ses poulains ne rendent pas ses poulains ne rendent pas 
une copie de premier ordre.une copie de premier ordre.
Et pour cause, Belmadi a Et pour cause, Belmadi a 

choisi pour la circonstance choisi pour la circonstance 
d’aligner un onze manquant d’aligner un onze manquant 
sensiblement de cohésion, vu sensiblement de cohésion, vu 
que la majorité des joueurs que la majorité des joueurs 
choisis pour débuter la choisis pour débuter la 
rencontre n’ont pas l’ habitude rencontre n’ont pas l’habitude 
de se produire ensemble.de se produire ensemble.
D’ailleurs, la prestation D’ailleurs, la prestation 
de l’ équipe nationale s’est de l’équipe nationale s’est 
nettement améliorée en nettement améliorée en 
deuxième période lorsque deuxième période lorsque 
le coach a fait appel aux le coach a fait appel aux 
titulaires habituels, à l’ image titulaires habituels, à l’image 
du trio d’attaque Slimani-du trio d’attaque Slimani-
Belaïli-Mahrez, et le milieu Belaïli-Mahrez, et le milieu 
de terrain Zerrouki. Des de terrain Zerrouki. Des 
changements qui ont donné changements qui ont donné 
leur fruit permettant au «Club leur fruit permettant au «Club 
Algérie» de l’ emporter, Algérie» de l’emporter, 
signant par là même sa signant par là même sa 
quatrième victoire de rang.quatrième victoire de rang.
De quoi donc pousser De quoi donc pousser 
Belmadi et ses protégés à Belmadi et ses protégés à 
croire à une nouvelle série croire à une nouvelle série 
d’ invincibilité après que leur d’invincibilité après que leur 
première a été stoppée en première a été stoppée en 
janvier dernier à l’ occasion janvier dernier à l’occasion 
de la Coupe d’Afrique des de la Coupe d’Afrique des 
nations-2022 au Cameroun. nations-2022 au Cameroun. 
Ce fut la Guinée équatoriale Ce fut la Guinée équatoriale 
qui avait réussi à mettre qui avait réussi à mettre 
un terme à pas moins de un terme à pas moins de 
35 matchs sans défaite des 35 matchs sans défaite des 

Algériens.Algériens.
Contre le Nigeria, les Contre le Nigeria, les 
coéquipiers de Riyad Mahrez coéquipiers de Riyad Mahrez 
espèrent naturellement espèrent naturellement 
poursuivre dans leur nouvelle poursuivre dans leur nouvelle 
dynamique de victoires. dynamique de victoires. 
Néanmoins, la mission ne Néanmoins, la mission ne 
sera pas du tout facile contre sera pas du tout facile contre 
des Super Eagles qui vont des Super Eagles qui vont 
aborder le rendez-vous avec aborder le rendez-vous avec 
un esprit de «revanchards».un esprit de «revanchards».
C’est du moins ce que prédit C’est du moins ce que prédit 
l’ entraineur national, Djamel l’entraineur national, Djamel 
Belmadi, faisant allusion aux Belmadi, faisant allusion aux 

deux dernières rencontres des deux dernières rencontres des 
deux formations soldées par deux formations soldées par 
des victoires de sa bande.des victoires de sa bande.
Belmadi sait pertinemment Belmadi sait pertinemment 
d’ailleurs que cette rencontre d’ailleurs que cette rencontre 
n’aura rien d’amical pour son n’aura rien d’amical pour son 
adversaire du jour, et que ce adversaire du jour, et que ce 
dernier fera tout pour prendre dernier fera tout pour prendre 
sa revanche et pourquoi pas sa revanche et pourquoi pas 
rééditer son exploit de sa rééditer son exploit de sa 
dernière apparition à Oran dernière apparition à Oran 
quand il avait étrillé les quand il avait étrillé les 
Fennecs (5-2) en 2005 dans Fennecs (5-2) en 2005 dans 
le cadre des éliminatoires du le cadre des éliminatoires du 

Mondial de l’ année suivante.Mondial de l’année suivante.
«Contre le Nigéria, ce sera un «Contre le Nigéria, ce sera un 
autre match. C’est une équipe autre match. C’est une équipe 
qui n’est pas à présenter, qui n’est pas à présenter, 
étant donné qu’elle est l’ une étant donné qu’elle est l’une 
des meilleures en Afrique. Je des meilleures en Afrique. Je 
suis persuadé qu’ ils viendront suis persuadé qu’ils viendront 
avec un esprit revanchard, avec un esprit revanchard, 
vu que nos deux dernières vu que nos deux dernières 
confrontations étaient à notre confrontations étaient à notre 
faveur’’ , a déclaré Belmadi faveur’’, a déclaré Belmadi 
à l’ issue du match face à la à l’issue du match face à la 
Guinée, comme pour prévenir Guinée, comme pour prévenir 
ses capés.ses capés.
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Les Verts pour vaincre et convaincre
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«Comment Ronaldo peut-il dormir la nuit ?»

La mère d’un fan autiste a mère d’un fan autiste 
d’Everton qui a vu son d’Everton qui a vu son 
téléphone fracassé par téléphone fracassé par 

Cristiano Ronaldo a demandé Cristiano Ronaldo a demandé 
à la FA de punir la superstar de à la FA de punir la superstar de 
Manchester United.Manchester United.
Le quintuple Ballon d’Or, qui Le quintuple Ballon d’Or, qui 
s’est battu avec des supporters s’est battu avec des supporters 
après un match de Premier après un match de Premier 
League à Goodison Park en League à Goodison Park en 
avril, a été inculpé après que avril, a été inculpé après que 
des images l’aient montré en des images l’aient montré en 
train de jeter un téléphone train de jeter un téléphone 
de la main de Jacob Kelly, de la main de Jacob Kelly, 
14 ans. L’adolescent s’est 14 ans. L’adolescent s’est 
retrouvé avec un téléphone retrouvé avec un téléphone 
cassé et une main meurtrie, et cassé et une main meurtrie, et 
sa mère demande maintenant sa mère demande maintenant 
aux autorités compétentes de aux autorités compétentes de 
prendre des mesures contre prendre des mesures contre 
Ronaldo.Ronaldo.
Sarah Kelly a déclaré au Sarah Kelly a déclaré au 
Mirror : «Espérons qu’ il Mirror : «Espérons qu’il 
sera enfin puni comme sera enfin puni comme 

il se doit. Il ne peut pas il se doit. Il ne peut pas 
continuer à s’en tirer comme continuer à s’en tirer comme 
ça. Son comportement est ça. Son comportement est 
inacceptable. Je suis harcelée inacceptable. Je suis harcelée 
par des gens qui disent que par des gens qui disent que 
je remets ça sur le tapis, mais je remets ça sur le tapis, mais 
je n’étais pas au courant. On je n’étais pas au courant. On 
aurait dû s’occuper de lui il y a aurait dû s’occuper de lui il y a 
six mois. Mon fils parle de ce six mois. Mon fils parle de ce 
qui lui est arrivé tous les jours. qui lui est arrivé tous les jours. 
Il n’a toujours pas récupéré Il n’a toujours pas récupéré 
son téléphone.»son téléphone.»
Kelly a ajouté, la police de Kelly a ajouté, la police de 
Merseyside ayant financé les Merseyside ayant financé les 
réparations du téléphone cassé réparations du téléphone cassé 
: «Il aurait dû payer pour ça. : «Il aurait dû payer pour ça. 
C’est lui qui a causé tout ça. C’est lui qui a causé tout ça. 
Cela me laisse perplexe - il Cela me laisse perplexe - il 
peut agresser un enfant et peut agresser un enfant et 
continuer comme si de rien continuer comme si de rien 
n’était. Comment peut-il n’était. Comment peut-il 
dormir la nuit en sachant la dormir la nuit en sachant la 
détresse qu’ il a causée à un détresse qu’il a causée à un 
jeune fan ?»jeune fan ?»

La promotion des a promotion des 
activités physiques activités physiques 
et sportives est mise et sportives est mise 

en relief dans la Déclaration en relief dans la Déclaration 
de Politique générale du de Politique générale du 
Gouvernement qui évoque les Gouvernement qui évoque les 
réalisations du plan d’action réalisations du plan d’action 
du secteur, se traduisant du secteur, se traduisant 
notamment par le nombre notamment par le nombre 
de médailles obtenues lors de médailles obtenues lors 
de la 19e édition des Jeux de la 19e édition des Jeux 
méditerranéens d’Oran-2022.méditerranéens d’Oran-2022.
La Déclaration de politique La Déclaration de politique 
générale du gouvernement qui générale du gouvernement qui 
sera présentée prochainement sera présentée prochainement 
au Parlement, et dont au Parlement, et dont 
l’APS a obtenu une copie, l’APS a obtenu une copie, 
souligne que, sur le plan de la souligne que, sur le plan de la 
préparation des athlètes d’élite, préparation des athlètes d’élite, 
durant la période allant du 1er durant la période allant du 1er 
septembre 2021 au 10 juin septembre 2021 au 10 juin 
2022, 516 athlètes ont effectué 2022, 516 athlètes ont effectué 
316 stages de préparation, 316 stages de préparation, 
alors que le programme de alors que le programme de 
prise en charge des athlètes prise en charge des athlètes 
d’élite mis en place cette d’élite mis en place cette 
année, basé sur une méthode année, basé sur une méthode 
de préparation scientifique, a de préparation scientifique, a 
permis d’assurer les meilleures permis d’assurer les meilleures 
conditions de préparation conditions de préparation 
aux compétitions sportives aux compétitions sportives 
régionales et internationales.régionales et internationales.

Dans ce contexte, il a été Dans ce contexte, il a été 
mis à la disposition de ces mis à la disposition de ces 
athlètes des installations et athlètes des installations et 
des infrastructures sportives des infrastructures sportives 
modernes, à travers la modernes, à travers la 
réhabilitation et la mise à réhabilitation et la mise à 
niveau de 25 infrastructures niveau de 25 infrastructures 
sportives (7 stades de football, sportives (7 stades de football, 
10 salles omnisports, 1 palais 10 salles omnisports, 1 palais 
des sports, 1 centre équestre des sports, 1 centre équestre 
et un stand de tir). De même et un stand de tir). De même 
des athlètes de 16 disciplines des athlètes de 16 disciplines 
olympiques ont été domiciliés olympiques ont été domiciliés 
dans des salles spécialisées dans des salles spécialisées 
dédiées aux centres de dédiées aux centres de 
regroupement des sélections regroupement des sélections 
nationales de Souidania et de nationales de Souidania et de 
Fouka.Fouka.
En prévision des échéances En prévision des échéances 
sportives à court et moyen sportives à court et moyen 
termes, le document fait état, termes, le document fait état, 
à propos du Championnat à propos du Championnat 
d’Afrique des nations de d’Afrique des nations de 
football CHAN-2023 en football CHAN-2023 en 
Algérie, d’une accélération Algérie, d’une accélération 
de la cadence des travaux de de la cadence des travaux de 
réalisation des infrastructures réalisation des infrastructures 
concernées et de la concernées et de la 
réhabilitation des stades du 5 réhabilitation des stades du 5 
juillet, Annaba, Constantine et juillet, Annaba, Constantine et 
Blida.Blida.
Dans l’optique des Jeux Dans l’optique des Jeux 

olympiques de 2024 et 2028, olympiques de 2024 et 2028, 
un programme quadriennal un programme quadriennal 
étoffé pour la prise en charge étoffé pour la prise en charge 
des jeunes talents sportifs a été des jeunes talents sportifs a été 
adopté à l’effet d’accompagner adopté à l’effet d’accompagner 
une centaine d’athlètes au une centaine d’athlètes au 
talent confirmé âgés de 14 talent confirmé âgés de 14 
à 20 ans et représentant 11 à 20 ans et représentant 11 
disciplines sportives.disciplines sportives.
Relance des sports scolaires Relance des sports scolaires 
et universitaires à l’horizon et universitaires à l’horizon 

20232023
En matière de promotion du En matière de promotion du 
sport en milieu scolaire et sport en milieu scolaire et 
universitaire: la Déclaration universitaire: la Déclaration 
de politique générale du de politique générale du 
gouvernement indique qu’ il gouvernement indique qu’il 
a été programmé, à l’horizon a été programmé, à l’horizon 
2023, de faire bénéficier 2023, de faire bénéficier 
les athlètes de 500 écoles les athlètes de 500 écoles 
primaires situées à proximité primaires situées à proximité 
des installations sportives des installations sportives 
relevant du secteur de la relevant du secteur de la 
jeunesse et des sports, de 1h30 jeunesse et des sports, de 1h30 
de cours d’éducation physique de cours d’éducation physique 
et sportive par semaine.et sportive par semaine.
Le programme prévoit Le programme prévoit 
également l’organisation également l’organisation 
des festivals et olympiades des festivals et olympiades 
sportifs nationaux au profit des sportifs nationaux au profit des 
élèves du Primaire, ainsi que élèves du Primaire, ainsi que 
des jeux sportifs nationaux des jeux sportifs nationaux 

scolaires et universitaires, scolaires et universitaires, 
outre le renforcement de outre le renforcement de 
l’encadrement pédagogique l’encadrement pédagogique 
par le biais de la formation des par le biais de la formation des 
enseignants du cycle primaire.enseignants du cycle primaire.
Aussi, il a été procédé à Aussi, il a été procédé à 
l’ouverture de 115 nouveaux l’ouverture de 115 nouveaux 
établissements et espaces, établissements et espaces, 
dont 9 maisons de jeunes, 37 dont 9 maisons de jeunes, 37 
terrains sportifs de proximité terrains sportifs de proximité 
et aires de jeu, et 20 complexes et aires de jeu, et 20 complexes 
sportifs de proximité.sportifs de proximité.
En matière de modernisation En matière de modernisation 
et de numérisation et de numérisation 
des infrastructures, le des infrastructures, le 
gouvernement a lancé pour gouvernement a lancé pour 
la première fois la billetterie la première fois la billetterie 
électronique dans les électronique dans les 
différentes infrastructures différentes infrastructures 
sportives qui a mis un terme sportives qui a mis un terme 
aux mouvements de foules aux mouvements de foules 
et scènes de violence lors de et scènes de violence lors de 
la vente de billets au niveau la vente de billets au niveau 
des guichets. L’ identification des guichets. L’identification 
de tous les supporteurs dans de tous les supporteurs dans 
les enceintes sportives au les enceintes sportives au 
moment de l’achat du billet moment de l’achat du billet 
électronique a aussi contribué électronique a aussi contribué 
à une diminution considérable à une diminution considérable 
du phénomène de la violence.du phénomène de la violence.
Aussi, il a été mis en place un Aussi, il a été mis en place un 
système de géolocalisation système de géolocalisation 

de tous les établissements de de tous les établissements de 
jeunesse et de sport à travers jeunesse et de sport à travers 
le territoire national sur le le territoire national sur le 
site officiel du ministère de la site officiel du ministère de la 
Jeunesse et des Sports.Jeunesse et des Sports.
S’agissant de la coopération S’agissant de la coopération 
internationale et du internationale et du 
renforcement de la position renforcement de la position 
de l’Algérie au niveau des de l’Algérie au niveau des 
instances sportives et de instances sportives et de 
jeunesse sur le plan régional et jeunesse sur le plan régional et 
international, le document note international, le document note 
que la représentativité de notre que la représentativité de notre 
pays au sein de ces instances pays au sein de ces instances 
est en constante progression.est en constante progression.
Au cours de la période allant Au cours de la période allant 
du 1er septembre 2021 au du 1er septembre 2021 au 
31 août 2022, 33 Algériens 31 août 2022, 33 Algériens 
ont été élus au sein des ont été élus au sein des 
différentes instances sportives différentes instances sportives 
internationales. L’Algérie internationales. L’Algérie 
compte actuellement 135 compte actuellement 135 
représentants dont 17 femmes représentants dont 17 femmes 
dans les différentes instances dans les différentes instances 
internationales (maghrébines, internationales (maghrébines, 
arabes, africaines, mondiales).arabes, africaines, mondiales).

Le développement sportif et les performances des 
JM d’Oran mis en relief
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Psg : 

Christophe Galtier dévoile l’axe de progression 
de son équipe

L’L’ entraîneur du PSG entraîneur du PSG 
est revenu sur ses est revenu sur ses 
débuts avec le club débuts avec le club 

de la capitale et sur la gestion de la capitale et sur la gestion 
au quotidien des grandes stars au quotidien des grandes stars 
du football mondial.du football mondial.
Christophe Galtier vit une Christophe Galtier vit une 
véritable lune de miel depuis véritable lune de miel depuis 
sa prise de fonction au PSG. sa prise de fonction au PSG. 
L’ancien entraîneur de l’ASSE, L’ancien entraîneur de l’ASSE, 
de Lille et de Nice réalise un de Lille et de Nice réalise un 
début de saison historique à début de saison historique à 
la tête du club de la capitale. la tête du club de la capitale. 
C’est tout simplement le C’est tout simplement le 
meilleur bilan pour un nouvel meilleur bilan pour un nouvel 
entraîneur du PSG. Dans une entraîneur du PSG. Dans une 
interview accordée à PSG interview accordée à PSG 
TV, le technicien français a TV, le technicien français a 
commencé par revenir sur ses commencé par revenir sur ses 
premiers pas dans la capitale premiers pas dans la capitale 
et a avoué qu’entraîner le PSG et a avoué qu’entraîner le PSG 
ce n’est pas le même métier ce n’est pas le même métier 
qu’entraîner n’ importe quelle qu’entraîner n’importe quelle 
autre équipe.autre équipe.

«Ne pas se laisser envahir «Ne pas se laisser envahir 
par les critiques»par les critiques»

«C’est un travail de coach, «C’est un travail de coach, 
d’entraîneur, sur le terrain d’entraîneur, sur le terrain 
bien évidemment, comme bien évidemment, comme 
ailleurs. Avec la particularité ailleurs. Avec la particularité 
de travailler avec des joueurs de travailler avec des joueurs 
de très haut niveau et de de très haut niveau et de 
classe mondiale. Ensuite, il classe mondiale. Ensuite, il 
y a tout ce que cela génère y a tout ce que cela génère 
quand on travaille au Paris quand on travaille au Paris 
Saint-Germain, l’exposition Saint-Germain, l’exposition 
à la fois du club, des joueurs à la fois du club, des joueurs 
et aussi de mon poste. et aussi de mon poste. 
C’est un poste où il y a une C’est un poste où il y a une 
visibilité à l’ international et visibilité à l’international et 
c’est une caisse de résonance c’est une caisse de résonance 
incroyable», a expliqué incroyable», a expliqué 

Christophe Galtier.Christophe Galtier.
Après failli signer au PSG, Après failli signer au PSG, 
Alex Disasi dévoile ses Alex Disasi dévoile ses 
ambitionsambitions
«Donc il faut être le plus naturel «Donc il faut être le plus naturel 
possible dans la gestion au possible dans la gestion au 
quotidien avec les joueurs, en quotidien avec les joueurs, en 
faisant en sorte que tout ce qui faisant en sorte que tout ce qui 
se dit reste le plus confidentiel se dit reste le plus confidentiel 
possible parce qu’après, tout possible parce qu’après, tout 
est grandement amplifié. est grandement amplifié. 
Et avec cette exposition Et avec cette exposition 
médiatique je remarque que médiatique je remarque que 
finalement, quand on est le finalement, quand on est le 
Paris-Saint-Germain, le verre Paris-Saint-Germain, le verre 
est toujours à moitié vide, il est toujours à moitié vide, il 
n’est jamais à moitié plein. Il n’est jamais à moitié plein. Il 
faut faire aussi très attention, faut faire aussi très attention, 
et ne pas se laisser envahir et ne pas se laisser envahir 
par les critiques», a ajouté par les critiques», a ajouté 
l’entraîneur du PSG.  l’entraîneur du PSG.  

«Progresser sur le plan «Progresser sur le plan 
mental»mental»

Christophe Galtier estime Christophe Galtier estime 

qu’ il peut aider les énormes qu’il peut aider les énormes 
stars du PSG à continuer de stars du PSG à continuer de 
progresser : «Oui, on peut progresser : «Oui, on peut 
toujours faire progresser un toujours faire progresser un 
joueur, notamment sur le plan joueur, notamment sur le plan 
mental. Sur un plan technique, mental. Sur un plan technique, 
les joueurs que j’ai sont à un les joueurs que j’ai sont à un 
niveau extraordinaire. Mais niveau extraordinaire. Mais 
il faut les faire progresser il faut les faire progresser 
sur un plan mental, sur sur un plan mental, sur 
l’exigence, sur ce qu’exige l’exigence, sur ce qu’exige 
notre métier, sur tout ce notre métier, sur tout ce 
que l’on doit mettre dans la que l’on doit mettre dans la 
préparation d’une séance, préparation d’une séance, 
dans la préparation d’un dans la préparation d’un 
match, dans la concentration, match, dans la concentration, 
la détermination».la détermination».
Messi revient sur son année Messi revient sur son année 
ratée au PSGratée au PSG
«Les faire progresser sur un «Les faire progresser sur un 
plan tactique non, mais insister plan tactique non, mais insister 
sur ce que l’on veut voir de sur ce que l’on veut voir de 
l’équipe, sur le positionnement l’équipe, sur le positionnement 
que doivent avoir les joueurs, que doivent avoir les joueurs, 

sur ce positionnement qui sur ce positionnement qui 
devient après du mouvement, devient après du mouvement, 
évidemment qu’ il y a beaucoup évidemment qu’il y a beaucoup 
de travail. Quand vous êtes de travail. Quand vous êtes 
au Paris Saint-Germain, les au Paris Saint-Germain, les 
gens oublient tout cela. Il y gens oublient tout cela. Il y 
a un gros travail de la part de a un gros travail de la part de 
mon staff technique, de mes mon staff technique, de mes 
analystes, de mes préparateurs analystes, de mes préparateurs 
physiques et de moi-même physiques et de moi-même 
pour que les uns puissent pour que les uns puissent 
jouer pour les autres et surtout, jouer pour les autres et surtout, 
j’ insiste, pour mettre les uns j’insiste, pour mettre les uns 
et les autres sur leurs points et les autres sur leurs points 
forts. Le gros travail est là», a forts. Le gros travail est là», a 
ajouté le technicien français.ajouté le technicien français.
«On doit être plus tueurs»«On doit être plus tueurs»

L’entraîneur du PSG a dévoilé L’entraîneur du PSG a dévoilé 
les axes de progression les axes de progression 
pour la suite de la saison : pour la suite de la saison : 
«C’est beaucoup d’analyses, «C’est beaucoup d’analyses, 
beaucoup d’analyses sur les beaucoup d’analyses sur les 
adversaires que l’on va jouer adversaires que l’on va jouer 
et aussi beaucoup de recherche et aussi beaucoup de recherche 

et de développement sur notre et de développement sur notre 
modèle de jeu, pour ne pas être modèle de jeu, pour ne pas être 
dans le relâchement et croire dans le relâchement et croire 
que les choses fonctionnent que les choses fonctionnent 
facilement. On cherche tout facilement. On cherche tout 
le temps à créer des situations le temps à créer des situations 
à l’entraînement, à chercher à l’entraînement, à chercher 
la faille chez l’adversaire, la faille chez l’adversaire, 
à renforcer nos points forts, à renforcer nos points forts, 
à insister sur les relations à insister sur les relations 
entre les uns et les autres, entre les uns et les autres, 
les relations techniques, la les relations techniques, la 
connexion et aussi de corriger connexion et aussi de corriger 
certaines choses. On a des certaines choses. On a des 
défauts comme toute équipe, défauts comme toute équipe, 
donc on essaye de limiter le donc on essaye de limiter le 
nombre d’erreurs que l’on nombre d’erreurs que l’on 
a pu commettre en début de a pu commettre en début de 
saison».saison».
«On essaie de limiter de plus «On essaie de limiter de plus 
en plus pour donner moins en plus pour donner moins 
de chance à l’adversaire de de chance à l’adversaire de 
croire que c’est possible. Mais croire que c’est possible. Mais 
j’ insiste beaucoup sur notre j’insiste beaucoup sur notre 
relation, notre connexion entre relation, notre connexion entre 
les uns et les autres, comme les uns et les autres, comme 
nous jouons la possession du nous jouons la possession du 
ballon, et la manière dont on ballon, et la manière dont on 
doit attaquer, la manière dont doit attaquer, la manière dont 
on doit être en ce moment : on doit être en ce moment : 
plus tueur. On crée beaucoup plus tueur. On crée beaucoup 
de situations pour finalement de situations pour finalement 
peu de buts sur les derniers peu de buts sur les derniers 
matches. Et aussi on insiste matches. Et aussi on insiste 
avec le staff médical, avec avec le staff médical, avec 
le pôle performance, avec le pôle performance, avec 
notre nutritionniste sur le fait notre nutritionniste sur le fait 
que les joueurs récupèrent du que les joueurs récupèrent du 
mieux possible parce qu’on a mieux possible parce qu’on a 
un enchaînement incroyable un enchaînement incroyable 
de matches», a conclu de matches», a conclu 
Christophe Galtier.Christophe Galtier.

L a sélection algérienne a sélection algérienne 
de football donnera la de football donnera la 
réplique mardi (20h00) réplique mardi (20h00) 

à son homologue du Nigeria à son homologue du Nigeria 
au stade «Miloud Hadefi» au stade «Miloud Hadefi» 
d’Oran, en match amical avec d’Oran, en match amical avec 
comme mot d’ordre vaincre comme mot d’ordre vaincre 
et convaincre.et convaincre.
Quatre jours après avoir Quatre jours après avoir 
gagné dans la douleur contre gagné dans la douleur contre 
la Guinée (1-0) dans le même la Guinée (1-0) dans le même 
stade de la capitale de l’Ouest stade de la capitale de l’Ouest 
du pays, les Verts tentent de du pays, les Verts tentent de 
rééditer le même coup, mais rééditer le même coup, mais 
cette fois-ci avec la manière.cette fois-ci avec la manière.
En effet, la précédente sortie En effet, la précédente sortie 
des camarades d’ Islam des camarades d’Islam 
Slimani, le «sauveur» des Slimani, le «sauveur» des 
verts vendredi passé, n’ont verts vendredi passé, n’ont 
pas rassuré, malgré qu’ il pas rassuré, malgré qu’il 
s’agissait d’un simple match s’agissait d’un simple match 
amical.amical.
Leur prestation a suscité des Leur prestation a suscité des 
inquiétudes parmi leurs fans, inquiétudes parmi leurs fans, 
même si l’ entraineur national, même si l’entraineur national, 
Djamel Belmadi, a tenté, en Djamel Belmadi, a tenté, en 
conférence de presse ayant conférence de presse ayant 
suivi cette partie, de tempérer suivi cette partie, de tempérer 
les ardeurs en soulignant qu’ il les ardeurs en soulignant qu’il 
s’attendait lui-même à ce que s’attendait lui-même à ce que 
ses poulains ne rendent pas ses poulains ne rendent pas 
une copie de premier ordre.une copie de premier ordre.
Et pour cause, Belmadi a Et pour cause, Belmadi a 

choisi pour la circonstance choisi pour la circonstance 
d’aligner un onze manquant d’aligner un onze manquant 
sensiblement de cohésion, vu sensiblement de cohésion, vu 
que la majorité des joueurs que la majorité des joueurs 
choisis pour débuter la choisis pour débuter la 
rencontre n’ont pas l’ habitude rencontre n’ont pas l’habitude 
de se produire ensemble.de se produire ensemble.
D’ailleurs, la prestation D’ailleurs, la prestation 
de l’ équipe nationale s’est de l’équipe nationale s’est 
nettement améliorée en nettement améliorée en 
deuxième période lorsque deuxième période lorsque 
le coach a fait appel aux le coach a fait appel aux 
titulaires habituels, à l’ image titulaires habituels, à l’image 
du trio d’attaque Slimani-du trio d’attaque Slimani-
Belaïli-Mahrez, et le milieu Belaïli-Mahrez, et le milieu 
de terrain Zerrouki. Des de terrain Zerrouki. Des 
changements qui ont donné changements qui ont donné 
leur fruit permettant au «Club leur fruit permettant au «Club 
Algérie» de l’ emporter, Algérie» de l’emporter, 
signant par là même sa signant par là même sa 
quatrième victoire de rang.quatrième victoire de rang.
De quoi donc pousser De quoi donc pousser 
Belmadi et ses protégés à Belmadi et ses protégés à 
croire à une nouvelle série croire à une nouvelle série 
d’ invincibilité après que leur d’invincibilité après que leur 
première a été stoppée en première a été stoppée en 
janvier dernier à l’ occasion janvier dernier à l’occasion 
de la Coupe d’Afrique des de la Coupe d’Afrique des 
nations-2022 au Cameroun. nations-2022 au Cameroun. 
Ce fut la Guinée équatoriale Ce fut la Guinée équatoriale 
qui avait réussi à mettre qui avait réussi à mettre 
un terme à pas moins de un terme à pas moins de 
35 matchs sans défaite des 35 matchs sans défaite des 

Algériens.Algériens.
Contre le Nigeria, les Contre le Nigeria, les 
coéquipiers de Riyad Mahrez coéquipiers de Riyad Mahrez 
espèrent naturellement espèrent naturellement 
poursuivre dans leur nouvelle poursuivre dans leur nouvelle 
dynamique de victoires. dynamique de victoires. 
Néanmoins, la mission ne Néanmoins, la mission ne 
sera pas du tout facile contre sera pas du tout facile contre 
des Super Eagles qui vont des Super Eagles qui vont 
aborder le rendez-vous avec aborder le rendez-vous avec 
un esprit de «revanchards».un esprit de «revanchards».
C’est du moins ce que prédit C’est du moins ce que prédit 
l’ entraineur national, Djamel l’entraineur national, Djamel 
Belmadi, faisant allusion aux Belmadi, faisant allusion aux 

deux dernières rencontres des deux dernières rencontres des 
deux formations soldées par deux formations soldées par 
des victoires de sa bande.des victoires de sa bande.
Belmadi sait pertinemment Belmadi sait pertinemment 
d’ailleurs que cette rencontre d’ailleurs que cette rencontre 
n’aura rien d’amical pour son n’aura rien d’amical pour son 
adversaire du jour, et que ce adversaire du jour, et que ce 
dernier fera tout pour prendre dernier fera tout pour prendre 
sa revanche et pourquoi pas sa revanche et pourquoi pas 
rééditer son exploit de sa rééditer son exploit de sa 
dernière apparition à Oran dernière apparition à Oran 
quand il avait étrillé les quand il avait étrillé les 
Fennecs (5-2) en 2005 dans Fennecs (5-2) en 2005 dans 
le cadre des éliminatoires du le cadre des éliminatoires du 

Mondial de l’ année suivante.Mondial de l’année suivante.
«Contre le Nigéria, ce sera un «Contre le Nigéria, ce sera un 
autre match. C’est une équipe autre match. C’est une équipe 
qui n’est pas à présenter, qui n’est pas à présenter, 
étant donné qu’elle est l’ une étant donné qu’elle est l’une 
des meilleures en Afrique. Je des meilleures en Afrique. Je 
suis persuadé qu’ ils viendront suis persuadé qu’ils viendront 
avec un esprit revanchard, avec un esprit revanchard, 
vu que nos deux dernières vu que nos deux dernières 
confrontations étaient à notre confrontations étaient à notre 
faveur’’ , a déclaré Belmadi faveur’’, a déclaré Belmadi 
à l’ issue du match face à la à l’issue du match face à la 
Guinée, comme pour prévenir Guinée, comme pour prévenir 
ses capés.ses capés.

matCH amiCal : algérie - nigeria

Les Verts pour vaincre et convaincre
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«Comment Ronaldo peut-il dormir la nuit ?»

La mère d’un fan autiste a mère d’un fan autiste 
d’Everton qui a vu son d’Everton qui a vu son 
téléphone fracassé par téléphone fracassé par 

Cristiano Ronaldo a demandé Cristiano Ronaldo a demandé 
à la FA de punir la superstar de à la FA de punir la superstar de 
Manchester United.Manchester United.
Le quintuple Ballon d’Or, qui Le quintuple Ballon d’Or, qui 
s’est battu avec des supporters s’est battu avec des supporters 
après un match de Premier après un match de Premier 
League à Goodison Park en League à Goodison Park en 
avril, a été inculpé après que avril, a été inculpé après que 
des images l’aient montré en des images l’aient montré en 
train de jeter un téléphone train de jeter un téléphone 
de la main de Jacob Kelly, de la main de Jacob Kelly, 
14 ans. L’adolescent s’est 14 ans. L’adolescent s’est 
retrouvé avec un téléphone retrouvé avec un téléphone 
cassé et une main meurtrie, et cassé et une main meurtrie, et 
sa mère demande maintenant sa mère demande maintenant 
aux autorités compétentes de aux autorités compétentes de 
prendre des mesures contre prendre des mesures contre 
Ronaldo.Ronaldo.
Sarah Kelly a déclaré au Sarah Kelly a déclaré au 
Mirror : «Espérons qu’ il Mirror : «Espérons qu’il 
sera enfin puni comme sera enfin puni comme 

il se doit. Il ne peut pas il se doit. Il ne peut pas 
continuer à s’en tirer comme continuer à s’en tirer comme 
ça. Son comportement est ça. Son comportement est 
inacceptable. Je suis harcelée inacceptable. Je suis harcelée 
par des gens qui disent que par des gens qui disent que 
je remets ça sur le tapis, mais je remets ça sur le tapis, mais 
je n’étais pas au courant. On je n’étais pas au courant. On 
aurait dû s’occuper de lui il y a aurait dû s’occuper de lui il y a 
six mois. Mon fils parle de ce six mois. Mon fils parle de ce 
qui lui est arrivé tous les jours. qui lui est arrivé tous les jours. 
Il n’a toujours pas récupéré Il n’a toujours pas récupéré 
son téléphone.»son téléphone.»
Kelly a ajouté, la police de Kelly a ajouté, la police de 
Merseyside ayant financé les Merseyside ayant financé les 
réparations du téléphone cassé réparations du téléphone cassé 
: «Il aurait dû payer pour ça. : «Il aurait dû payer pour ça. 
C’est lui qui a causé tout ça. C’est lui qui a causé tout ça. 
Cela me laisse perplexe - il Cela me laisse perplexe - il 
peut agresser un enfant et peut agresser un enfant et 
continuer comme si de rien continuer comme si de rien 
n’était. Comment peut-il n’était. Comment peut-il 
dormir la nuit en sachant la dormir la nuit en sachant la 
détresse qu’ il a causée à un détresse qu’il a causée à un 
jeune fan ?»jeune fan ?»

La promotion des a promotion des 
activités physiques activités physiques 
et sportives est mise et sportives est mise 

en relief dans la Déclaration en relief dans la Déclaration 
de Politique générale du de Politique générale du 
Gouvernement qui évoque les Gouvernement qui évoque les 
réalisations du plan d’action réalisations du plan d’action 
du secteur, se traduisant du secteur, se traduisant 
notamment par le nombre notamment par le nombre 
de médailles obtenues lors de médailles obtenues lors 
de la 19e édition des Jeux de la 19e édition des Jeux 
méditerranéens d’Oran-2022.méditerranéens d’Oran-2022.
La Déclaration de politique La Déclaration de politique 
générale du gouvernement qui générale du gouvernement qui 
sera présentée prochainement sera présentée prochainement 
au Parlement, et dont au Parlement, et dont 
l’APS a obtenu une copie, l’APS a obtenu une copie, 
souligne que, sur le plan de la souligne que, sur le plan de la 
préparation des athlètes d’élite, préparation des athlètes d’élite, 
durant la période allant du 1er durant la période allant du 1er 
septembre 2021 au 10 juin septembre 2021 au 10 juin 
2022, 516 athlètes ont effectué 2022, 516 athlètes ont effectué 
316 stages de préparation, 316 stages de préparation, 
alors que le programme de alors que le programme de 
prise en charge des athlètes prise en charge des athlètes 
d’élite mis en place cette d’élite mis en place cette 
année, basé sur une méthode année, basé sur une méthode 
de préparation scientifique, a de préparation scientifique, a 
permis d’assurer les meilleures permis d’assurer les meilleures 
conditions de préparation conditions de préparation 
aux compétitions sportives aux compétitions sportives 
régionales et internationales.régionales et internationales.

Dans ce contexte, il a été Dans ce contexte, il a été 
mis à la disposition de ces mis à la disposition de ces 
athlètes des installations et athlètes des installations et 
des infrastructures sportives des infrastructures sportives 
modernes, à travers la modernes, à travers la 
réhabilitation et la mise à réhabilitation et la mise à 
niveau de 25 infrastructures niveau de 25 infrastructures 
sportives (7 stades de football, sportives (7 stades de football, 
10 salles omnisports, 1 palais 10 salles omnisports, 1 palais 
des sports, 1 centre équestre des sports, 1 centre équestre 
et un stand de tir). De même et un stand de tir). De même 
des athlètes de 16 disciplines des athlètes de 16 disciplines 
olympiques ont été domiciliés olympiques ont été domiciliés 
dans des salles spécialisées dans des salles spécialisées 
dédiées aux centres de dédiées aux centres de 
regroupement des sélections regroupement des sélections 
nationales de Souidania et de nationales de Souidania et de 
Fouka.Fouka.
En prévision des échéances En prévision des échéances 
sportives à court et moyen sportives à court et moyen 
termes, le document fait état, termes, le document fait état, 
à propos du Championnat à propos du Championnat 
d’Afrique des nations de d’Afrique des nations de 
football CHAN-2023 en football CHAN-2023 en 
Algérie, d’une accélération Algérie, d’une accélération 
de la cadence des travaux de de la cadence des travaux de 
réalisation des infrastructures réalisation des infrastructures 
concernées et de la concernées et de la 
réhabilitation des stades du 5 réhabilitation des stades du 5 
juillet, Annaba, Constantine et juillet, Annaba, Constantine et 
Blida.Blida.
Dans l’optique des Jeux Dans l’optique des Jeux 

olympiques de 2024 et 2028, olympiques de 2024 et 2028, 
un programme quadriennal un programme quadriennal 
étoffé pour la prise en charge étoffé pour la prise en charge 
des jeunes talents sportifs a été des jeunes talents sportifs a été 
adopté à l’effet d’accompagner adopté à l’effet d’accompagner 
une centaine d’athlètes au une centaine d’athlètes au 
talent confirmé âgés de 14 talent confirmé âgés de 14 
à 20 ans et représentant 11 à 20 ans et représentant 11 
disciplines sportives.disciplines sportives.
Relance des sports scolaires Relance des sports scolaires 
et universitaires à l’horizon et universitaires à l’horizon 

20232023
En matière de promotion du En matière de promotion du 
sport en milieu scolaire et sport en milieu scolaire et 
universitaire: la Déclaration universitaire: la Déclaration 
de politique générale du de politique générale du 
gouvernement indique qu’ il gouvernement indique qu’il 
a été programmé, à l’horizon a été programmé, à l’horizon 
2023, de faire bénéficier 2023, de faire bénéficier 
les athlètes de 500 écoles les athlètes de 500 écoles 
primaires situées à proximité primaires situées à proximité 
des installations sportives des installations sportives 
relevant du secteur de la relevant du secteur de la 
jeunesse et des sports, de 1h30 jeunesse et des sports, de 1h30 
de cours d’éducation physique de cours d’éducation physique 
et sportive par semaine.et sportive par semaine.
Le programme prévoit Le programme prévoit 
également l’organisation également l’organisation 
des festivals et olympiades des festivals et olympiades 
sportifs nationaux au profit des sportifs nationaux au profit des 
élèves du Primaire, ainsi que élèves du Primaire, ainsi que 
des jeux sportifs nationaux des jeux sportifs nationaux 

scolaires et universitaires, scolaires et universitaires, 
outre le renforcement de outre le renforcement de 
l’encadrement pédagogique l’encadrement pédagogique 
par le biais de la formation des par le biais de la formation des 
enseignants du cycle primaire.enseignants du cycle primaire.
Aussi, il a été procédé à Aussi, il a été procédé à 
l’ouverture de 115 nouveaux l’ouverture de 115 nouveaux 
établissements et espaces, établissements et espaces, 
dont 9 maisons de jeunes, 37 dont 9 maisons de jeunes, 37 
terrains sportifs de proximité terrains sportifs de proximité 
et aires de jeu, et 20 complexes et aires de jeu, et 20 complexes 
sportifs de proximité.sportifs de proximité.
En matière de modernisation En matière de modernisation 
et de numérisation et de numérisation 
des infrastructures, le des infrastructures, le 
gouvernement a lancé pour gouvernement a lancé pour 
la première fois la billetterie la première fois la billetterie 
électronique dans les électronique dans les 
différentes infrastructures différentes infrastructures 
sportives qui a mis un terme sportives qui a mis un terme 
aux mouvements de foules aux mouvements de foules 
et scènes de violence lors de et scènes de violence lors de 
la vente de billets au niveau la vente de billets au niveau 
des guichets. L’ identification des guichets. L’identification 
de tous les supporteurs dans de tous les supporteurs dans 
les enceintes sportives au les enceintes sportives au 
moment de l’achat du billet moment de l’achat du billet 
électronique a aussi contribué électronique a aussi contribué 
à une diminution considérable à une diminution considérable 
du phénomène de la violence.du phénomène de la violence.
Aussi, il a été mis en place un Aussi, il a été mis en place un 
système de géolocalisation système de géolocalisation 

de tous les établissements de de tous les établissements de 
jeunesse et de sport à travers jeunesse et de sport à travers 
le territoire national sur le le territoire national sur le 
site officiel du ministère de la site officiel du ministère de la 
Jeunesse et des Sports.Jeunesse et des Sports.
S’agissant de la coopération S’agissant de la coopération 
internationale et du internationale et du 
renforcement de la position renforcement de la position 
de l’Algérie au niveau des de l’Algérie au niveau des 
instances sportives et de instances sportives et de 
jeunesse sur le plan régional et jeunesse sur le plan régional et 
international, le document note international, le document note 
que la représentativité de notre que la représentativité de notre 
pays au sein de ces instances pays au sein de ces instances 
est en constante progression.est en constante progression.
Au cours de la période allant Au cours de la période allant 
du 1er septembre 2021 au du 1er septembre 2021 au 
31 août 2022, 33 Algériens 31 août 2022, 33 Algériens 
ont été élus au sein des ont été élus au sein des 
différentes instances sportives différentes instances sportives 
internationales. L’Algérie internationales. L’Algérie 
compte actuellement 135 compte actuellement 135 
représentants dont 17 femmes représentants dont 17 femmes 
dans les différentes instances dans les différentes instances 
internationales (maghrébines, internationales (maghrébines, 
arabes, africaines, mondiales).arabes, africaines, mondiales).

Le développement sportif et les performances des 
JM d’Oran mis en relief
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En Bref...« FIFA 23 »

 Ted Lasso et l’AFC Richmond arrivent
 dans le jeu

Meta condamné à une amende de 174,5 millions

Depuis plus de 20 ans, l’ordinateur 

quantique fait fantasmer. Longtemps 

théoriques, ses promesses semblent 

avoir franchi un cap en 2019, quand 

Google a prouvé que son processeur 

Sycamore était capable de réaliser 

une tâche aussi complexe qu’inutile 

plus vite qu’un superordinateur. 

Depuis, IBM a rejoint le club de 

la « suprématie quantique », mais 

les ordinateurs traditionnels sont 

revenus dans la partie, comme l’a 

prouvé une équipe chinoise en août.

Comment fonctionnent ces 

machines du futur, qui repoussent 

les limites de la physique et de la 

chimie ? Et surtout à quoi pourront-

elles servir ? 20 Minutes s’est 

rendu sur le campus « quantique 

» de Google, à Santa Barbara, et 

a rencontré son ingénieur en chef, 

Erik Lucero.

Optimiste sur le potentiel de cette 

technologie qui pourrait permettre 

de réaliser des simulations 

planétaires pour s’attaquer au 

changement climatique, ou 

permettre de découvrir de nouveaux 

médicaments, le chercheur reste 

prudent : le secteur en est encore 

à un stade analogique équivalent 

à celui des ordinateurs à tubes à 

vide des années 1940, et les défis 
technologiques sont immenses. 

Lucero insiste : « L’ordinateur 

quantique ne va pas remplacer 

le smartphone ou le PC. Il sera 

complémentaire des technologies 

existantes. »

C’est officiel. Ted 
Lasso, le célèbre 
personnage de la 

série éponyme, est dans FIFA 
2023. L’entraîneur de l’AFC 
Richmond sur Apple + sera 
intégré dans le plus célèbre jeu 
de football, rapporte BFMTV. 
Comme le montre un trailer 
diffusé mercredi par Electronic 
Art, on verra le moustachu 
fouler la pelouse et intervenir au 
bord du terrain pour encourager 
ses joueurs, déplorer une 
décision arbitrale ou exulter.
Pas de match contre le Real 
Madrid
Ted Lasso apparaîtra tout 
comme ses joueurs de l’AFC 
Richmond dont l’inévitable 
joueur Roy Kent. Mais 
attention, le club britannique ne 
sera pas opposé au Real Madrid, 
à Manchester United ou à la 
Juventus de Turin. L’équipe 
fictive prendra place dans les 
modes Carrière, Matches en 
ligne, Saisons en ligne et Coup 
d’envoi précise le Huffington 
Post. On retrouvera également 
le stade de Richmond.

En plus du trailer, une photo 

de Jason Sudeikis, l’interprète 

de l’entraîneur de football 

américain chargé de s’occuper 

d’une équipe britannique, a été 

publiée sur les réseaux sociaux. 

On le voit face à de multiples 

caméras de modélisation 3D.

Une série qui cartonne

Les réactions ne se sont pas fait 

attendre. « Attention, Mario ! Tu 
n’es pas le seul homme pixellisé 

avec une moustache qui ne sait 

jamais où le tube le mène… », 

pouvait-on lire sur le compte 

Twitter de la série mardi.
Ted Lasso est un vrai 
phénomène. La série d’Apple 

TV + a remporté plusieurs 
Emmy Awards le 12 septembre 
dernier dans la catégorie série 

comique, meilleur acteur et 

meilleur acteur secondaire et 

meilleure réalisation. FIFA 2023 

sera disponible le 30 septembre 

prochain.

Nouveau coup dur pour Mark 
Zuckerberg qui a vu fondre sa 
fortune de 70 milliards de dollars 
en 2022. Meta, la maison mère 
de Facebook et Instagram, a été 
condamnée mercredi à payer 
174,5 millions de dollars de 
dommages et intérêts à Voxer. 
L’application accusait le géant 
des technologies d’avoir violé 
ses brevets. Le procès s’était 
ouvert à Austin la semaine 
dernière.
Après l’échec d’une 

collaboration
Un jury texan a déterminé 
que Meta a bien copié des 
brevets de la messagerie façon 
« walkie-talkie » dans ses 
fonctionnalités de diffusion en 
direct, sur Facebook Live et 
Instagram Live. L’appli mobile 
permet « la transmission de 
communications audio et vidéo 
avec l’immédiateté du direct et 
la fiabilité et la facilité d’une 
messagerie », d’après la plainte, 
y compris dans de mauvaises 

conditions de réseau et même 
si le destinataire n’est pas 
disponible.
Voxer avait lancé des poursuites 
en 2020 assurant que le groupe 
californien s’était servi de sa 
technologie brevetée après 
l’échec d’une tentative de 
collaboration entre les deux 
entreprises en 2012. Voxer 
explique avoir été contacté 
par Facebook peu après le 
lancement de son service en 
2011, qui a été un « succès 
immédiat ». La start-up aurait 
alors fourni les détails de ses 
technologies au réseau social, 
mais « les réunions n’ont pas 
débouché sur un accord », 
détaillent ses avocats.
Meta souhaiterait faire appel
« Facebook a alors identifié 

Voxer comme un concurrent 
même s’il n’avait pas, à 

l’époque, d’outils vidéo ou audio 

en direct », indique la plainte. « 

Facebook a révoqué l’accès de 

Voxer à des éléments clés de la 
plateforme et lancé Facebook 

Live en 2015 puis Instagram 

Live en 2016. Les deux produits 

comportent des technologies de 

Voxer et violent ses brevets », 
assène le plaignant.

Meta a l’intention de faire appel, 

a indiqué un porte-parole du 

géant américain. « Nous pensons 

que les preuves exposées lors 

du procès montrent que Meta 

n’a pas enfreint les brevets de 

Voxer», a-t-il déclaré.
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Les femmes enceintes 
ou les personnes 
végétariennes 

peuvent souffrir d’une 
carence en fer. La 
première solution consiste 
à privilégier les aliments 
riches en fer. Mais cela ne 
suffit pas toujours. Quand 
recourir aux compléments 
alimentaires ou aux 
médicaments ? Le point.
Fatigue générale, 
essoufflement, baisse 
de la force physique, 
visage pâle, les signes 
d’une carence en fer se 
reconnaissent facilement.
Le fer est un oligoélément 
présent dans l’hémoglobine 
des globules rouges qui 
transportent l’oxygène 
vers toutes les cellules 
de l’organisme. «Une 
carence en fer résulte soit 
d’un défaut de synthèse 
des globules rouges soit 
d’un défaut d’apport 
en fer», décrit Florence 
Foucaut, diététicienne, et 
membre de l’association 
française des diététiciens 
nutritionnistes (AFDN).

Quels sont nos besoins 
journaliers en fer ?

Selon l’Anses, les apports 
permettant de couvrir 
théoriquement nos besoins 
journaliers en fer (source 
1) sont de :
• 11 mg/j pour les 
nourrissons de 6 mois à 1 
an,
• 5 mg/j pour les 
enfants de 1 à 2 ans,
• 4mg/j pour les 
enfants de 3 à 6 ans,
• 6 mg/j pour les 
enfants de 7 à 11 ans,
• 11 mg/j pour les 
adolescents de 12 à 18 ans 
et les adolescentes non 
menstruées ou dont les 
pertes menstruelles sont 
faibles à modérées,
• 13 mg/j pour les 
adolescentes dont les 
pertes menstruelles sont 
élevées,
• 11 mg/j pour les 
hommes de 18 ans et plus 
et les femmes dont les 
pertes menstruelles sont 
faibles à modérées,
• 16 mg/j pour 
les femmes de 18 ans 
et plus dont les pertes 

menstruelles sont élevées, 
les femmes enceintes et 
les femmes allaitantes,
• et 11 mg/j pour les 
femmes ménopausées.
Une prise de sang 
confirme la carence en fer.

A quoi est due une 
carence en fer (anémie 

ferriprive) ?
Généralement, cette 
carence survient quand les 
apports nutritionnels en fer 
ne sont pas suffisamment 
importants. Il s’agit alors 
d’une anémie ferriprive. 
Un phénomène qui 
touche particulièrement 
les femmes pendant 
la grossesse et les 
adolescentes qui ont 
adopté un régime 
alimentaire végétarien.
Au-delà de ces populations 
spécifiques, la carence en 
fer peut également être 
causée par une production 
anormale de globules 
rouges, par certains 
médicaments.
Plus rare, l’anémie révèle 
parfois la présence d’une 
pathologie comme la 
maladie de Crohn, la 
maladie de Biermer, la 
drépanocytose ou une 
atteinte rénale.
La carence en fer n’est pas 
une carence extrêmement 
fréquente quand 
l’alimentation est variée 
et équilibrée, rappelle 
Florence Foucaut.

Quels sont les 
symptômes quand on 

manque de fer ?
Le principal symptôme 
d’un manque de fer est 
la fatigue. Mais d’autres 
symptômes peuvent 
alerter :
• une chute de 
cheveux,
• une pâleur de 
la peau, mais aussi 
des paupières, des 
conjonctives, des ongles 
et des lèvres,
• un manque de 
dynamisme (asthénie) et 
de motivation ;
• des difficultés de 
concentration, de mémoire 
et de libido,
• une irritabilité,
• un essoufflement à 
l’effort,

• une mauvaise 
cicatrisation des plaies,
• voire des 
palpitations ou une 
détresse respiratoire en 
cas d’anémie importante.
Rappel : quels sont 
les dangers et les 
conséquences de l’anémie 
?
L’anémie peut être 
asymptomatique (sans 
symptôme) lorsqu’elle 
est bénigne. Mais elle 
peut entraîner une fatigue 
chronique et une baisse des 
défenses immunitaires. 
Chez les femmes 
enceintes, l’anémie peut 
aussi induire un faible 
poids chez le nouveau-né 
et un risque de naissance 
prématurée.
Enfin, si l’anémie est 
sévère, qu’elle s’est 
installée rapidement ou 
qu’elle dure longtemps, 
elle peut avoir des 
conséquences cardiaques 
qui peuvent aller jusqu’à 
l’infarctus du myocarde.
Quels sont les aliments 

riches en fer ?
Comme souvent, la 
réponse à cette carence 
alimentaire se trouve dans 
l’assiette. L’important 
: chercher des aliments 
riches en fer et les inclure 
dans son alimentation. 
«L’aliment le plus riche en 
fer reste la viande. Il s’agit 
alors de fer héminique, 
celui qui est le mieux 
absorbé par l’organisme», 
explique la nutritionniste. 
La viande rouge contient 
par exemple 2,8 mg de fer 
pour une portion de 100 g.
Pour les végétariens, 
d’autres solutions existent. 
Le fer se trouve également 
dans les légumineuses 
comme les lentilles 
ou les haricots rouges 
(fer non héminique). 
Cependant, son efficacité 
n’est pas la même. «Le 
fer des légumineuses est 
moins bien absorbé par 
l’organisme. Il est donc 
nécessaire de consommer 
en même temps de la 
vitamine C pour permettre 
une bonne absorption», 
conseille Florence 
Foucaut.

Une étude montre que la 
consommation régulière 

de millet peut lutter 
contre l’anémie

Le millet représente 
une bonne source de 
protéines végétales 
et est réputée pour sa 
teneur en magnésium, en 
minéraux et en vitamines, 
particulièrement les 
vitamines B1 et B6. Dans 
une étude parue dans 
Frontiers in Nutrition, 
des chercheurs de 
l’International Crops 
Research Institute for 
the Semi-Arid Tropics 
(ICRISAT) mettent en 
avant un atout nutritionnel 
de cette céréale peu connue, 
jusqu’ici peu évoqué. En 
effet, une consommation 
régulière de millets 
permettrait d’améliorer 
les taux d’hémoglobine et 
de ferritine sérique pour 
réduire l’anémie par, dite 
aussi anémie martiale ou 
anémie ferriprive. L’étude 
se base sur une méta-
analyse de 22 études sur 
l’homme et de huit études 
menées en laboratoire.
Celle-ci affirme que le 
millet peut fournir la 
totalité ou la plupart des 
besoins quotidiens en fer 
d’une personne, bien que 
la quantité de fer fournie 
dépende de la variété. Les 
chercheurs ont découvert 
que le millet augmentait 
les taux d’hémoglobine 
jusqu’à 13,2%. Quatre 
études de la revue ont aussi 
montré que la ferritine 
sérique augmentait en 

moyenne de 54,7%. 
Enfin, les chercheurs 
ont pu déterminer que, 
contrairement à une idée 
reçue, le fer présent dans le 
millet est bien hautement 
biodisponible, soit la 
capacité d’absorption et 
d’utilisation des nutriments 
par l’organisme.

Compléments en fer 
sur ordonnance, une 

nécessité ?
Le plus souvent, le retour 
à une alimentation variée 
et équilibrée suffit. «Sans 
pathologie, il n’est pas 
nécessaire, la plupart du 
temps, de se supplémenter 
avec un complément. Le 
rééquilibrage alimentaire 
suffit à retrouver un taux 
de fer suffisant», précise 
Florence Foucaut.
Quand cela ne suffit 
pas, les compléments 
alimentaires sont une 
solution efficace. En gélule 
ou sous forme liquide, ils 
se trouvent en vente libre 
dans les pharmacies ou les 
magasins bios.
Mais, dans certaines 
situations, il s’avère 
nécessaire d’aller plus loin. 
«Les médecins peuvent 
prescrire une injection 
de ferpar intraveineuse. 
Une situation réservée à 
ceux qui souffrent d’une 
anémie importante et qui 
ne parviennent plus à 
fabriquer du tout de fer».
Dans tous les cas, si les 
symptômes persistent 
ou s’intensifient, une 
consultation médicale 
s’impose.

Comment traiter une carence en fer ?
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Lors de son règne, la 
reine Elizabeth II avait 
fait d’un de ses produits 

de beauté fétiche un moyen 
de communication avec son 
entourage. Explications.
Depuis la disparition d’Elizabeth 
II le 8 septembre 2022, on en 
apprend un peu plus tous les 
jours sur sa vie et ses habitudes. 
De Barack Obama, à Marilyn 
Monroe en passant par Lady 
Gaga… Au cours de son règne 
de 70 ans, sa majesté a rencontré 
des milliers de personnes et a 
dû développer de nombreuses 
techniques pour se sortir de 
situations parfois délicates. 
À chaque sortie officielle, ses 
équipes prêtaient un œil attentif 
à un geste beauté en particulier. 
En effet, le rouge à lèvres de la 
regrettée souveraine était une 
véritable arme secrète.
Appliquer du rouge à lèvres pour 
envoyer un signal
Pour faire passer un message à 
ses dames de compagnie sans 

prononcer le moindre mot, la 
reine Elizabeth II avait l’habitude 
d’appliquer du rouge à lèvres. 
Ce geste beauté des plus lambda 
signifiait que la monarque 
voulait quitter les lieux. Une 
anecdote surprenante révélée 
par Ian Scott-Hunter, son ancien 
valet de pied pendant huit ans, à 
l›occasion d›un épisode spécial 
de l›émission de la BBC Antiques 

Roadshow. «Je crois que selon 
l›étiquette, les femmes ne se 
maquillent pas en public, a-t-il 
expliqué. Mais elle avait son sac 
à main à ses côtés, sortait son 
rouge à lèvres et l›appliquait sans 
utiliser de miroir ni quoi que ce 
soit» avant d›ajouter «bien sûr, 
les dames de compagnie de la 
reine rassemblaient toutes leurs 
affaires, sa majesté se levait et 

elles étaient alors toutes prêtes à 
partir».
Les autres techniques secrètes 

de la reine
Sortir son rouge à lèvres en 
public n›était pas le seul moyen 
dont disposait la reine pour faire 
passer un message subtilement. 
Elle se servait également de son 
sac à main comme moyen de 
communication. Si elle passait 
celui-ci d’un bras à un autre, cela 

indiquait qu’elle voulait mettre 

fin à la conversation. Pour faire 
savoir qu›elle souhaitait quitter 

un événement rapidement, 

Elizabeth II posait son sac à terre. 

Autre code utilisé : faire tourner 

son alliance autour de ses doigts. 

À ce signal, le personnel royal 

devait trouver une bonne raison 

de l’extirper de la situation. Toute 

une organisation…

Pores dilatés, brillance, acné, 
points noirs. La peau grasse 
est un concentré de problèmes 
qui ne concernent pas que les 
adolescentes. Que faire ? Voici 
dix astuces pour traiter une peau 
grasse.
Ce n’est pas toujours facile de 
vivre avec une peau grasse ou à 
tendance grasse car elle est sujette 
à de nombreuses imperfections, 
notamment des luisances et 
l’apparition de petits boutons sur 
la zone médiane du visage ( zone 
T) qui comprend le front, le nez 
et le menton. Heureusement, avec 
une bonne hygiène de vie et une 
routine de soins spécifiques, il est 
possible de la réguler.

Les causes de la peau grasse
La peau grasse se caractérise par 
une sécrétion excessive de sébum 
provoquée par la pollution, 
le stress et/ou des facteurs 
hormonaux qui donnent naissance 
à de nombreuses imperfections : 
brillance, boutons, teint terne.
Les astuces pour traiter une peau 
grasse
Pour prendre soin de sa peau 
grasse, il faut la purifier avec 
des produits adaptés, mais ne 
surtout pas la décaper au risque 
de provoquer ce qu’on appelle « 
l’effet rebond «, c’est-à-dire une 
surproduction de sébum.
1. Nettoyez votre peau tous les 

jours
La règle d’or contre la peau grasse 
: réguler la production de sébum, 
responsable de l’apparition des 

points noirs et compagnie. Pour 
ce faire, nettoyez votre visage 
soigneusement matin et soir. 
Démarrez par le démaquillage 
pour déboucher les pores et faire 
respirer la peau. Ensuite, lavez 
votre visage avec un produit 
nettoyant (un gel par exemple) 
non-comédogène. Enfin, 
appliquez une lotion purifiante. 
Une fois par semaine, effectuez 
un masque, à l’argile ou avec du 
charbon de préférence, pour un 
coup d’éclat immédiat.

2. Hydratez votre visage
Gare aux idées reçues ! La peau 
grasse est elle aussi assoiffée. 
N’oubliez pas de l’hydrater au 
quotidien, matin et soir. Misez sur 
une crème sans corps gras à l’effet 
matifiant. Cela vous permettra de 
masquer ces luisances qui vous 
donnent mauvaise mine.
3. Choisissez le bon exfoliant
Souvenez vous : le gommage, à 
réaliser une fois par semaine, est 
un allié «belle peau» précieux. 
Attention à bien choisir un 
produit adapté à votre type de 
peau. Les visages et les cous 
parsemés de boutons sont trop 
sensibles pour des thérapies de 
choc. Pour assainir votre peau en 
douceur, optez plutôt pour une 
lotion exfoliante.

4. Ne touchez pas à vos 
boutons

Face à un bouton, résister à la 
tentation de le percer est difficile 
! Mais si vous y touchez, vous 
risquez d›empirer la situation. 

Pourquoi ? Primo, parce que 
vous enflammez le bouton en le 
rendant plus visible. Secundo, car 
cela provoquera des cicatrices. 
Pour sortir sans complexe, 
appliquez un produit camouflant. 
Les correcteurs stick sont 
parfaits pour masquer les petites 
imperfections !

5. Mangez équilibré
On ne se fatiguera jamais de le 
dire : les aliments frits et gras, 
les sodas et l›alcool sont les 
pires ennemis d›un teint de rêve 
! Evitez d›en abuser. C›est vrai, 
il n›y a pas de régime miracle 
contre la peau grasse. Mais 
manger équilibré peut vous aider. 
N’oubliez pas de boire au moins 
1,5 litre d’eau par jour. Votre 
peau vous en sera reconnaissante. 
6. Dites adieu au fond de teint 

compact
Cacher les imperfections sous des 

couches de fond de teint n›est pas 
une bonne astuce. D›un côté, il 
fait un effet masque pas très joli. 
De l’autre, il étouffe la peau et 
incruste les pores. Privilégiez les 
fonds de teint fluides et légers. Ils 
uniformiseront votre teint sans 
l›opprimer. A noter : il existe 
des produits spécifiques pour 
les peaux grasses ayant un effet 
matifiant.

7. Ayez la main légère sur le 
maquillage

Le discours qu›on a fait pour 
le fond de teint s›applique à 
l›ensemble du maquillage. La 
peau grasse ne doit pas être 
surchargée. Pour parfaire votre 
teint, misez sur une poudre et un 
blush minéraux. Les cosmétiques 
crème ne feraient qu›accentuer 
les imperfections. Pour le 
maquillage des yeux, méfiez-
vous du khôl et de tout ce qui est 

susceptible de couler.
8. Méfiez vous du soleil

Le soleil est une aubaine contre 
les boutons... Mais à court 
terme ! Quand vous partez en 
vacances, vous retrouvez une 
peau de pêche. Une fois rentrée 
à la maison, l’acné explose. 
Alors, songez à vous protéger du 
soleil. Au quotidien, utilisez des 
produits cosmétiques (crèmes 
hydratantes, anti-âge, fonds de 
teint...) contenant un SPF 30 ou 
50. A la mer, tartinez-vous avec 
une crème haute-protection. 
9. Consultez un dermatologue

Le stress, les mauvaises habitudes 
alimentaires et une beauty routine 
erronée peuvent être à l›origine 
d›une peau à problèmes. Mais les 
explosions de boutons peuvent 
découler d’une situation plus 
complexe, d›un dérèglement 
hormonal par exemple. En cas 
d’acné sévère, filez chez le 
dermatologue. Il pourra vous 
prescrire un traitement adapté à 
vos problèmes cutanés.

10. Lisez bien les étiquettes
Au moment de faire votre 
shopping beauté, soyez très 
attentive car il vous faudra lire 
les étiquettes pour dénicher les 
produits adaptés à votre peau. 
Les soins contenant de l›acide 
salicylique (anti-inflammatoire) 
ou de l’eau thermale (apaisante) 
raviront votre peau. En revanche, 
fuyez ceux qui contiennent de 
l›alcool, agressif et irritant.

Comment Elizabeth II se servait de son rouge à lèvres 
pour envoyer des messages cachés

Comment lutter contre la peau grasse
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Le public oranais sera 
au rendez-vous le 29 
septembre avec la 

générale de la pièce «Hasni 
chante ce jeudi» de l’association 
culturelle «El-Amel» à 
l’occasion du 28e anniversaire 
du décès du chanteur raï Hasni 
Chekroun connu artistiquement 
sous le nom de Cheb Hasni, 
a-t-on appris dimanche de son 
président Mohamed Mihoubi.
Cette œuvre sera présentée au 
petit théâtre de cette association 
culturelle en hommage à 
Cheb Hasni, légende du genre 
artistique Rai, assassiné le 29 
septembre 1994.
Le regretté Hasni a conquis le 
public, notamment jeune, avec 
des chansons qui demeurent 
immortelles auprès de ses fans, 
a indiqué à l’APS Mohamed 

Mihoubi qui a composé et mis en 
scène la pièce.
La pièce raconte l’histoire 
d’amour de deux jeunes, Yahia 
et Amel, mais les circonstances 
les séparent...Pourront-ils enfin 
réaliser leur rêve de mariage ?. 

C’est ce que révèle la fin de la 
pièce, a-t-il souligné, notant que 
«l’idée générale de cette pièce 
est que l’amour fait la vie, source 
d’espoir et de réalisation des 
rêves».
«Hasni chante ce jeudi» 

comprend dix tableaux 
entrecoupés d’extraits de dix 
chansons de feu Cheb Hasni, 
dont «Tal ghiabek ya ghzali» 
et d’autres encore, bien ancrés 
dans la mémoire de la génération 
des années 90, selon le même 
dramaturge, qui a indiqué que la 
sélection des chansons est venue 
après un sondage d’opinions sur 
les meilleures chansons de Cheb 
Hasni mené par l’association et 
qui a ciblé un échantillon de 100 
personnes.
Le rôle principal dans la 
pièce est joué par Mohamed 
Mihoubi, avec la participation 
de 13 comédiens des 25e et 26e 
promotions récemment diplômés 
après leur formation au niveau 
de l’association culturelle «El-
Amel» qui entend présenter cette 
œuvre théâtrale au niveau de la 

maison de la culture et des Arts 

«Zeddour Brahim Belkacem» et 

du théâtre régional Abdelkader 

Alloula d’Oran, ainsi que sa 

programmation dans le cadre de 

tournées artistiques à travers le 

pays.

A noter que le regretté Hasni 

Chekroune, né en 1968 à Oran, est 

considéré comme le «Rossignol» 

incontesté de la chanson Raï, 

où il a su briller dans le genre 

sentimental et donner des chefs-

d’œuvre qui sont encore répétés 

par les fans de ce genre artistique. 

Un succès qui s’explique par le 

fait que les chansons de Hasni 

étaient inspirées du quotidien des 

jeunes.

Une version saoudienne de 
l’émission internationale «Idol» a 
été dévoilée samedi, dans le cadre 
d’un partenariat entre la General 
Entertainment Authority (GEA) 
du Royaume et le groupe MBC.
Le président de la GEA, Turki al-
Sheikh, écrit sur twitter que ladite 
autorité et le groupe MBC ont 
établi un partenariat pour lancer 
la première saison de la version 
saoudienne de l’émission «Idol», 
qui débutera en décembre.
Le tournage devrait débuter en 
octobre et l’émission «Idol» 
tentera de découvrir des talents 

locaux, principalement à Riyad, 
avec un jury de quatre membres 
composé de la chanteuse 
saoudienne Aseel Abu Bakr, de 
la chanteuse et actrice émiratie 
Ahlam, de la chanteuse populaire 
arabe Asala (syrienne) et du 
chanteur et compositeur irako-
saoudien Majed al-Mohandis.
«Je suis heureux de faire part d’un 
nouveau partenariat entre la GEA 
et le groupe MBC pour lancer 
Idol. L’émission commence en 
décembre 2022», tweete M. Al-
Sheikh.
L’émission du groupe MBC, 

«Trending», qui fait la lumière sur 

l’actualité des artistes, a annoncé 

le début des préparatifs pour 

l’émission de talents saoudienne 

dont le tournage devrait 

commencer le mois prochain.

Sur Twitter, le groupe MBC 

lance un appel à candidatures: 

«Vous avez une belle voix et 

aimeriez chanter? Vous aimez 

la compétition et la célébrité? 

Participez au plus grand concours 

de chant. N’attendez plus, 

inscrivez-vous dès aujourd’hui.»

La création de marchés de 
l’art est l’une des propositions 
faites dimanche par les artistes 
des wilayas de Tizi-Ouzou et 
Boumerdes, lors des travaux 
d’un atelier pour l’élaboration du 
projet de loi de l’artiste.
Lors de cet atelier organisé par 
le ministère de la culture et des 
arts et abrité par la maison de la 
culture Mouloud Mammeri de 
Tizi-Ouzou, des intervenants ont 
suggéré la création de marchés 
de l’art afin de permettre à 
certains artistes, les plasticiens 
notamment, qui ne gagnent pas 
de cachets lors des expositions, 
de vendre leurs œuvres.
C’est la proposition formulée par 
l’artiste plasticien, diplômé de 
l’école des beaux arts d’Azazga 
(Tizi-Ouzou), Kocila Tighilt 

et réitérée par le comédien 
Kharoubi Ahcene de la wilaya 
de Boumerdes. «Ce marché 
permettra aux artistes peintre, 
sculpteurs, dessinateurs et 
autres, de vendre leurs œuvres», 
a souligné M. Tighilt.
Pour les diplômés des 
établissements de formation 
artistique qui ne trouvent pas de 

débouchées, il 
a suggéré leur 
intégration 
dans différents 
secteurs.
«Le problème 
de l’artiste 
ne relève pas 
seulement du 
ministère de 
la culture, car 
il peut être 

intégré dans tous les secteurs, 
à l’exemple des collectivités 
locales pour les aménagistes, les 
établissements scolaires pour la 
formation et dans le secteur de 
la jeunesse et des sports, dans 
des camps de jeunes», a ajouté 
Kocila Tighilt.
Ahcene Kharoubi a proposé, 
pour sa part, la réouverture des 

salles de cinéma afin de relancer 
l’activité cinématographique 
et la récupération, par le 
secteur de la culture, des 
établissements culturels gérés 
par les Assemblées populaires 
communales (APC), vu que ces 
structures sont rarement utilisées 
pour leur vocation.
D’autres artistes présents à la 
rencontre ont proposé la «création 
d’une allocation pour les artistes 
qui ne travaillent pas, à l’instar 
de l’allocation chômage, afin 
d’aider cette frange».
L’atelier marqué par la présence 
de représentants du ministère de 
la Culture et des arts, de l’Office 
nationale des droits d’auteurs 
et droits voisins, du Conseil 
national des arts et des lettres, 
a été l’occasion pour les artistes 

de réitérer les questions liées à 
la sécurité sociale, à la retraite et 
autres préoccupations sociales et 
professionnelles de l’artiste.
Les propositions formulées 
seront transmises au ministère 
de tutelle afin d’être prises 
en considération lors de 
l’élaboration du projet de loi de 
l’artiste, a rappelé la directrice 
locale de la Culture, Nabila 
Goumeziane.
A noter que le ministère de 
la Culture et des arts a lancé 
depuis hier samedi, des ateliers 
régionaux à travers certaines 
wilayas, afin d’écouter les 
artistes et de recueillir leurs 
propositions, en perspective de 
l’élaboration du projet de loi de 
l’artiste, qui sera prêt en 2023.

Commémoration du décès de Cheb Hasni

la pièce ”Hasni chante ce jeudi” bientôt présentée

le tournage de la version saoudienne de l’émission 
internationale «Idol» devrait bientôt commencer

Projet de loi de l’artiste: 

proposition pour la création de marchés de l’art
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Trois artistes originaires 
des Émirats arabes unis 
(EAU) représentent leur 

pays lors de la 16e édition de 
la Biennale d’art contemporain 
de Lyon, du 14 septembre au 
31 décembre. La participation 
de ces artistes est soutenue par 
le ministère de la Culture et 
de la Jeunesse ainsi que par le 
département de la culture et du 

tourisme d’Abu Dhabi.
Le créateur pluridisciplinaire 
Hashel al-Lamki, l’artiste 
conceptuel Mohammed Kazem 
et Chafa Ghaddar, spécialisée 
dans la peinture murale, 
présenteront leurs œuvres 
lors de la biennale, qui a pour 
thème «Manifesto of Fragility» 
(«Manifeste de la fragilité»).

«C’est une occasion 

formidable pour les 
Émirats arabes unis de 
faire valoir leur talent dans 
le cadre d’une exposition 
aussi prestigieuse. Nous 
éprouvons un profond 
respect pour la Biennale de 
Lyon, qui fête sa 16e édition 
cette année. Les EAU 
s’imposent dans les grands 

événements artistiques du 
monde. Cette participation 
est significative», explique 
Noura bent Mohammed 
al-Kaabi, ministre de la 
Culture et de la Jeunesse des 
EAU, dans un communiqué.
«Les artistes qui 
représenteront les EAU 
à cet événement sont des 
personnalités reconnues 
dans le monde de l’art 
contemporain. Ils 
présenteront des œuvres 
uniques inspirées par le 
Moyen-Orient et le monde 
arabe. Je suis impatiente 
de les voir participer à la 
biennale et j’espère que 
leurs œuvres remporteront 
un grand succès. J’ai hâte de 
voir les résultats fructueux 
de la collaboration entre ces 
artistes se concrétiser».
L’exposition présentera 
deux cent trente œuvres 
réalisées par trente-quatre 
artistes et plus de trois cents 

pièces d’archives provenant 
de près de quarante 
collections du monde entier. 
Elle mettra en lumière 
les créations d’artistes 
contemporains ainsi que des 
pièces anciennes venues de 
musées de Lyon.
Elle mettra également en 
lumière des collections 
provenant du Metropolitan 
Museum of Art de New York 
(également connu sous le 
nom de «Met»), du Staatliche 
Kunstsammlungen Dresden, 
ainsi que de nombreux 
grands musées de la ville de 
Lyon, notamment du Musée 
des beaux-arts de Lyon, 
du Lugdunum – Musée & 
Théâtres romains, et des 
musées Gadagne (Musée 
d’histoire de Lyon et Musée 
des arts de la marionnette, 
NDLR).

Un diamant rose géant, une 

pierre très rare, va être mis aux 

enchères à Genève en novembre 

et pourrait se vendre jusqu’à 35 

millions de dollars (36 millions 

d’euros), a annoncé lundi la 

maison Christie’s.

La gemme de plus de 18 carats 

est le plus gros diamant rose 

de taille poire de cette qualité 

jamais mis aux enchères, ajoute 
Christie’s, propriété d’Artémis, 
holding de la famille française 
Pinault.
Le diamant, qui sera mis aux 
enchères pour la première fois le 
8 novembre, a été estimé entre 
25 et 35 millions de dollars.
Il a été monté sur une bague, 
flanqué de part et d’autre d’un 
gros diamant blanc. Il pèse 
exactement 18,18 carats, un 
nombre considéré comme 
favorable en Asie selon 
Christie’s.
«Son poids propice de 18,18 
carats (...) porte chance en fait au 
nouveau propriétaire», explique 
à l’AFP Angela Berden, experte 

chez Christie’s.
«C’est une belle pierre, il est 
extrêmement rare de trouver un 
diamant rose, un diamant rose 
vif, de cette taille», ajoute-t-elle, 
«je ne saurais pas où en trouver 
un autre».
Le «Fortune Pink» est le plus 
gros diamant poire d’un rose 
éclatant à être mis aux enchères 
à ce jour, mais d’autres diamants 
plus gros de forme coussin ont 
déjà été vendus.
En 2018, Christie’s a vendu un 
spectaculaire diamant rose de 
18,96 carats, le «Pink Legacy», 
pour plus de 50 millions de 
francs suisses soit 49,9 millions 
de dollars de l’époque --un prix 

record au carat pour une pierre 
de cette couleur.
Ce diamant de taille émeraude 
découvert il y a environ un 
siècle en Afrique du Sud a été 
acquis par le joaillier américain 
Harry Winston, propriété du 
groupe horloger suisse Swatch, 
qui l’a immédiatement rebaptisé 
le «Winston Pink Legacy».
L’année précédente, le «Raj 
Pink», plus gros diamant rose 
intense au monde pesant 37,3 
carats et mis aux enchères par 
Sotheby’s, n’avait pas trouvé 
preneur. Il avait été estimé 
jusqu’à 30 millions de dollars.

Passé de lauréat des plus grands 
concours internationaux de 
trompette classique à travers 
le monde, à jazzman le plus 
populaire de la scène musicale 
française, le trompettiste franco-
libanais Ibrahim Maalouf a fait 
son grand retour à Montréal 
vendredi lors de la tournée 
mondiale de son nouvel album 
Capacity to Love. 
20h00, la foule trépigne 

d’impatience. Une fois à 
l’intérieur, la salle de concert est 
littéralement pleine.  
Ibrahim Maalouf enchaîne les 
mélodies et n’hésite pas à interagir 
avec son public « On a tous besoin 
de faire un peu de cardio, étant 
donné que ma maman me gave 
de ‘Kébbé’ (un plat populaire 
libanais) » plaisante l’artiste 
devant un public enflammé.
Le trompettiste incite son 

audience à danser, à chanter 
pendant plusieurs minutes pour 
accompagner ses compositions. 
Avec à la fois beaucoup de calme 
et d’intensité, le public se plonge 
dans un silence parfait pour se 
laisser emporter dans l’univers 
quasi-sacré du trompettiste 
lorsqu’il interprète True Sorry, un 
grand succès extrait de son album 
Illusions.
Une bouffée d›énergie. Le 

guitariste, le trompettiste, le 

bassiste et le pianiste y vont 

chacun de leur improvisation, 

Maalouf quitte la scène pour les 

laisser profiter de ce moment de 
gloire.

La chanteuse Flavia Coelho 

s›est aussi chargée d’introduire 

la soirée avec sa musique 

caribéenne, de reggae et de hip-

hop.

Des artistes émiratis exposent à la 16e Biennale d’art 
contemporain de Lyon

Un diamant rose géant mis aux enchères à Genève

Juste pour info...
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Pour son retour en public 
devant un micro, Rihanna 
a choisi un spectacle à sa 

mesure : l’événement le plus 
regardé à la télévision aux Etats-
Unis. La chanteuse animera en 
effet en février prochain le tou-
jours spectaculaire concert de 
la mi-temps du Super Bowl, a 
annoncé dimanche Apple Music, 
principal sponsor de ce show 

aux audiences massives et à 
l’immense impact financier.
« IT’S ON » (« C’est parti ! »), 
a tweeté Apple Music, ajoutant 
que « Rihanna sera sur scène » 
le 12 février 2023 à Glendale, 
dans l’Arizona, lors de la finale 
du championnat de football 
américain. Le compte partage 
en illustration une photo publiée 
sur les réseaux sociaux par la 

chanteuse de Umbrella et Dia-
monds, montrant sa main ornée 
de tatouages et tenant un ballon 
de football américain. Le cliché 
a été repris par la ligue de foot-
ball américain NFL.
La chanteuse de la Barbade a 
depuis plusieurs années mis 
la musique de côté, au moins 
publiquement, pour se consa-
crer notamment à sa marque de 

cosmétiques Fenty. Elle suc-
cédera à Dr. Dre, Snoop Dogg, 
Kendrick Lamar, Mary J. Blige 
et Eminem. Ces légendes du rap 
avaient, lors du « halftime show 
» en février dernier, enchaîné les 
titres incontournables au cours 
d’une prestation impeccable-
ment chorégraphiée.
Apple Music, principal sponsor 
du concert

La dernière finale du champion-
nat de football américain, rem-
portée par les Rams face aux 
Bengals, avait attiré en moyenne 
quelque 112,3 millions de spec-
tateurs (télévision et streaming), 
selon NBCUniversal Television 
and Streaming, son diffuseur. 
Le concert à grand spectacle de 
la mi-temps est produit depuis 
2019 par le groupe Roc Nation, 
fondé par le rappeur new-yor-
kais et désormais riche homme 
d’affaires Jay-Z. Apple Music 
avait pour sa part annoncé en 
septembre qu’il devenait le prin-
cipal sponsor du concert, évin-
çant Pepsi, et déboursant pour 
cela 50 millions de dollars selon 
la presse.
En 2021, c’est l’artiste canadien 
The Weeknd qui avait animé le 
spectacle de la mi-temps, après 
Jennifer Lopez et Shakira en 
2020. Les plus grandes stars sont 
montées sur scène lors du Super 
Bowl, comme Michael Jackson, 
U2 ou Madonna. 

Malheureusement (ou heureuse-
ment), il n’y aura pas d’autre film 
préquel à The Shining. En cause, 
l’énorme flop de Doctor Sleep, 
film signé Mike Flanagan avec 
Ewan McGregor sorti en 2019.
C’est en tout cas la raison invo-
quée par le cinéaste qui n’a pas 
manqué de s’attrister de la déci-
sion de la Warner sur ses réseaux. 
« On était si près. Je regretterai 
toujours que ça ne soit pas arrivé 
», a-t-il écrit sur Twitter, tandis 
qu’il projetait de réaliser un mé-
trage consacré au personnage de 
Dick Hallorann, le chef cuisinier 
de l’Overlook Hotel qui apparaît 
dans les romans de Stephen King.

Un échec cuisant
Si cet abandon est triste pour 
Mike Flanagan, difficile de ne 
pas comprendre la décision des 
studios, tandis que Doctor Sleep 
a rapporté à peine plus de 30 
millions de dollars au box-office 
mondial tout en récoltant des cri-
tiques plutôt mitigées.
D’ailleurs, ce n’est pas le seul 
projet lié à cette licence qui a 
pâti de cet échec commercial. En 
2021, HBO Max avait décidé de 
mettre au placard un projet de 
série dont l’action se serait tenue 
dans le fameux Overlook Hotel. 
Mais au final, avait-on réellement 
besoin d’y retourner ?

Pour ce semestre, les étudiants 
de l’Université de New York 
auront la possibilité de suivre un 
cours dédié à la musique de Lana 
Del Rey. Un enseignement inti-
tulé Topics in Recorded Music : 
Lana Del Rey qui sera donné par 
la journaliste et auteure Kathy 
Iandoli entre le 20 octobre et le 
8 décembre au Clive Davis Ins-
titute.
« Au fil de huit albums accla-
més par la critique, cette artiste 
nommée huit fois aux Grammy 
a introduit une version mélanco-
lique et baroque de la dream pop 
qui a aidé à transformer et réin-
venter le son (et la couleur) de 

la musique mainstream au cours 
des années 2010 », peut-on lire 
dans la description du cours re-
layée par Variety.
Les universités s’ouvrent aux 

pop stars
« A travers des visuels saisis-
sants et son attention donnée au 
thème de la santé psychologique 
et à celui des amours toxiques et 
des blessures qu’ils provoquent, 
Lana Del Rey a fourni une nou-
velle plateforme pour les artistes 
en tout genre afin de créer une 
“anti-pop” capable de deve-
nir mainstream en se rangeant 
d’abord dans la catégorie de la 
bubblegum pop », poursuit le 

descriptif, l’adjectif « bubble-
gum » étant utilisé pour quali-
fier la musique marquetée pour 
attirer un public adolescent ou 
préadolescent.
D’année en année, de plus en 
plus de cours sont consacrés à 
des pop stars contemporaines 
dans des universités améri-
caines. L’an passé, le Clive Da-
vis Institute a déjà proposé un 
enseignement consacré à Taylor 
Swift, tandis qu’un cours sur 
Harry Styles sera dispensé au 
second semestre de cette année 
scolaire à l’Université d’État du 
Texas.

Super Bowl 2023  

Rihanna sur scène lors de l’incontournable concert de la mi-temps

Après le flop de « Doctor Sleep », il n’y aura pas d’autres 
suites à « The Shining »

L’Université de New York consacre un cours
 à l’œuvre musicale de Lana Del Rey
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Plus de 200 exposants 
nationaux et étrangers 
prendront part à la 2e 

édition du salon international 
de l’agriculture «Mosta Expo» 
qui se tiendra à Mostaganem 
du 27 au 29 septembre courant, 
a-t-on appris dimanche des 
organisateurs.
Cette manifestation économique 
vise à créer un espace de 
communication entre acteurs du 
secteur, renforcer les échanges 
et transactions entre participants 
venus de différentes wilayas 
du pays et de pays étrangers, 
notamment dans le domaine 
technique et de l’innovation, en 
plus d’exposer les potentialités 
nationales dans ce domaine et 
chercher des opportunités de 
ce créneau dans les marchés 
mondiaux.
Quelque 220 exposants algériens 
(40 wilayas), d’Italie, de France, 
du Danemark, de Turquie, des 
Emirats arabes unis, de Tunisie, 
d’Inde, de Chine et des Etats-
unis d’Amérique prendront 
part à ce salon absent depuis 
l’année dernière en raison de 

la pandémie du Covid-19, en 
plus de la Hollande, pays invité 
d’honneur de cette deuxième 
édition.
Les participants activent dans 
les secteurs de la production, 
de l’élevage du bétail, des 
machines, des fournitures, 
du matériel agricole, de 
l’industrie agro alimentaire, 
de la transformation, de 

l’emballage, de la réfrigération, 
de l’irrigation, de l’énergie, 
des énergies renouvelables, 
du transport, de l’exportation, 
de l’assurance et de la 
recherche scientifique, ainsi 
que des instances financières, 
universitaire et professionnelles 
et startups, selon la même 
source.
Au programme de cette 

manifestation, qui sera abritée 
par le parc d’attractions et de 
loisirs «Mosta Land», plusieurs 
conférences et ateliers de 
formation sur « Les fermes 
de l’avenir», «le système 
d’irrigation intelligent», «la 
sécheresse et la gestion de 
l’eau en temps de crise», 
«l’aquaculture intégrée à 
l’agriculture», et «la production 

des semences en Algérie».
Les participants débattront 
également des biotechnologies 
au service de l’agriculture, de la 
production laitière en Algérie, 
l’assurance contre les risques 
et les changements climatiques, 
filière oléicole et développement 
de la production oléicole, ainsi 
que des dernières innovations et 
techniques modernes utilisées 
dans le domaine agricole.
Le Salon «Mosta Expo», 
organisé sous le slogan «le 
fruit des années soixante d’un 
travail durable pour parvenir 
à la sécurité alimentaire», 
est organisé sous l’égide du 
ministre de l’Agriculture et 
du Développement rural et 
du wali de Mostaganem, à 
l’initiative de la Chambre 
nationale et de wilaya agricoles 
et la Direction des services 
agricoles pour valoriser le 
potentiel du secteur, développer 
les techniques, trouver des 
solutions innovantes et ouvrir de 
nouvelles perspectives devant 
les professionnels, ont souligné 
les organisateurs.
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Plus de 200 exposants de 11 pays 
attendus au salon «Mosta Expo»


